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По призыву механизаторов Сан- 
гэльского лесопункта Каргасокско- 

го леспромхоза на лесозаготови
тельных предприятиях комбината 
«Томлес» развернулось социали

стическое соревнование за выра
ботку на каждого члена комплекс
ного звена по 25— 30 кубометров 
леса.

Инициаторы патриотического 
почина указали реальный путь 
быстрого подъема комплексной 
выработки На лесозаготовках. Они 
умело применяют передовые ме
тоды, прогрессивную технологию в 
лесосеках — одиночную валку ле
са, трелевку деревьев с кронами 
на короткие расстояния. В инте
ресах дальнейшего уменьшения 
трудовых затрат на лесозаготов
ках каргасокцы упразднили по
грузку древесины, как обособлен
ную фазу работ, и осуществляют 
эту операцию силами звена, не 
увеличивая числа его членов. На 
Сангальском лесопункте погруз

ка хлыстов осуществляется треле
вочным трактором с помощью 
специальной установки. Крупно
пакетная погрузка леса намного 
повышает производительность тру
да на лесозаготовках, экономит 
сотни тысяч рублей государствен
ных средств.

Почин каргасокских новаторов 
нашел горячий отклик среди лесо
заготовителей нашей области. В 
поход за повышение производи
тельности труда включились более 
сотни комплексных звеньев и 
бригад. В ходе этого соревно
вания выявляются все новые 
и новые новаторы, талантли
вые организаторы производства.

Комплексное звено Прокопия 
Говзана с Сангальского лесопунк
та Каргасокского леспромхоза в 
минувшем году заготовило и вы
везло на верхний склад более 20 
тысяч кубометров древесины. Вы
работка на тракторо-смену в этом 
звене составила в среднем 97,5 
кубометра древесины. Во втором 
году семилетки Прокопий Говзан, 
Анатолий Наумовец и Александр 
Бутт обязались заготовить, под- 
трелевать и погрузить с помощью 
крупнопакетной установки 20 ты
сяч кубометров леса, добиться 
комплексной выработки на каждо
го члена звена не менее 30— 35 
кубометров. Передовые тружени
ки леса нашей области вызвали на 
соревнование знатного лесоруба 
страны Михаила Семенчука из 
У сть-Шоношского леспромхоза 
Архангельской области. Встретив
шись в Москве, Прокопий Говзан 
и Михаил Семенчук договорились 
шире обмениваться передовым 
опытом, регулярно подводить ито
ги соревнования.

Высоких результатов в сорев- 
иовании добились и другие комп
лексные звенья Сангальского ле
сопункта — Ф. Догаднна, Н. Доб
рова, В. Качесова, П. Савчина.

Хороших показателей в област
ном соревновании добились кол
лективы валочно-трелевочно-по- 
грузочных звеньев Александра 
Шумского, Евгения Тихомирова, 
Николая Степанова (Колпашев- 
ский леспромхоз), Николая 
Орефьева (Зырянский леспром
хоз) и многих других.

Десятки комплексных звеньев, 
приняв на себя высокие обяза
тельства, вызвали на соревнова
ние коллективы комплексных 
звеньев других мастерских участ
ков, лесопунктов, леспромхозов. 
Например, коллектив Обского ле
сопункта Чаинского леспромхоза 
вызвал на соревнование лесозаго
товителей Золотушинского лесо
пункта Молчановского леспромхо
за, которые трудятся примерно в

равных с ними условиях. Недавно 
делегация Обского лесопункта по
бывала на мастерских участках 
золотушннцев, ознакомилась с их 
опытом работы, организацией 
труда в лесосеках. Гости высказа
ли ряд критических замечаний, 
посоветовали, как быстрее устра
нить недостатки, подробно расска
зали о своем опыте работы.

Такие встречи непосредственно 
в лесосеках, живой обмен опытом, 
строгий контроль за выполнением 
обязательств приносят хорошие 
результаты.

Однако не во всех леспромхо
зах соревнованию малых комп
лексных звеньев уделяют долж
ное внимание. На многих предпри
ятиях инициативу каргасокцев рас
пространяют плохо.

Механизаторы Лайского лес
промхоза по примеру каргасок
цев приняли высокие обязатель
ства, но условия для их выполне
ния на предприятии не созданы. 
Из-за плохой организации труда в 
лесосеках рабочий день длится не 
8, а 5 — 6 часов. На лесопунктах 
не хватает утепленных гаражей и 
боксов для проведения техуходов. 
Тракторы разогревают кострами и 
не всегда заправляют горячей во
дой. Нередко трактористы вы
нуждены проводить профилакти
ческий ремонт машин под откры
тым небом, на морозе. Не удиви
тельно, что после такой «профи
лактики» тракторы часто выходят 
из строя.

Во многих леспромхозах рабо
чие в лесосеки доставляются с 
большим опозданием. Так еже
дневно теряются полтора— два 
часа. В результате коллективы ва- 
лочно-трелевочных звеньев не мо
гут добиться постоянно высокой 
выработки на тракторо-смену. 
Так обстоит дело в Уткинском, 
Нюрольском и других леспромхо
зах. i

Инициатива каргасокских лесо
заготовителей не нашла поддержки 
у руководителей Томского лес
промхоза (директор тов. Комаров, 
председатель рабочкома профсою
за тов. Черняев). В леспромхозе 
нет ни одного звена, включивше
гося в соревнование по примеру 
каргасокцев. Партийная, комсо
мольская, профсоюзная организа
ции этого предприятия организа
цию соревнования за увеличение 
производительности труда счита
ют, видимо, второстепенным де
лом. Не случайно Томский лес
промхоз является одним из наибо
лее отстающих в комбинате «Том- 
лес» .

До сих пор не получило широко
го размаха соревнование комплек
сных звеньев в Пышкино-Троиц- 
ком, Ново-Тегульдетском леспром
хозах.

Слабо организует соревнование 
малых комплексных звеньев обком 
профсоюза рабочих лесной, бумаж
ной и деревообрабатывающей про
мышленности. Обком заслушал 
доклады о работе звеньевых Про
копия Говзана и Константина 
Граемнка и этим ограничился, за
бывая об организаторской работе 
в массах.

Лесозаготовители области недо
дали в январе 120 тысяч кубомет
ров леса. Соревнование за повы
шение выработки каждым рабочим 
— важный резерв увеличения ле
созаготовок. Надо в борьбу за по
вышение производительности тру
да вовлечь всех лесозаготовителей.

Райкомы КПСС и партийные 
организации призваны шире рас
пространять опыт передовиков, 
регулярно подводить итоги сорев
нования, решительно бороться с 
недостатками, мешающими сорев
нующимся выполнять свои обяза
тельства.

Товарищ Н. С .  Хрущев
в Индии

☆  ☆

Н. С. Х рущ ев в Суратгархе

Приветственное послание товариищм 
Н. С. Хрущеву и Н. Е. Ворошилову 

от товаришрй Мао Цзэ-дуна,
Лю Шаощи, Чту Дэ и Чтоу Энь-лая

По случаю 10-летия подписания 
Договора о дружбе, союзе и взаимной 
помощи между КНР и СССР с при
ветственным посланием к Первому 
секретарю Пентрального Комитета 
Коммунистической партии Советско
го Союза, Председателю Совета Ми
нистров Союза ССР товарищу 
Н. С. Хрущеву, Председателю Пре
зидиума Верховного Совета Союза 
ССР товарищу К. Е. Ворошилову 
обратились председатель Централь
ного Комитета Коммунистической 
партии Китая Мао Цзэ-дун, предсе
датель Китайской Народной Респуб
лики Лю Шао-ци, председатель По
стоянного комитета Всекитайского 
собрания народных представителей 
Китайской Народной Республики 
Чжу Дэ и премьер Государственного 
совета Китайской Народной Респуб
лики Чжоу Энь-лай.

В послании подчеркивается, что 
заключение этого договора является 
историческим событием огромного 
значения. Договор оказал и будет 
оказывать громадное влияние на 
процветание Китая и Советского 
Союза, на дело защиты мира во всем

мире и прогресса человечества.
Союз Китая и Советского Союза 

является могучим оплотом мира во 
всем мире, заявляют руководите.чи 
Китайской Народной Республики. .За 
истекшее десятилетие Китай, Совет
ский Союз и другие социалистиче
ские государства, тесно сотрудни
чая в совместной борьбе, внесли ве
ликий вклад в дело защиты мира во 
всем мире, в дело борьбы против 
империалистической агрессии и по
литики войны. В послании выра
жается уверенность в том, что бла
годаря совместным усилиям социа
листического лагеря во главе с Со
ветским Союзом, а также миролю
бивых народов и стран всего мира 
дело защиты мира наверняка одер
жит еще большие победы, невзирая 
ни на какие препятствия и проис
ки, чинимые врагами мира,

В приветственном послании гово
рится, что китайский народ глубоко 
уверен в том, что в грядущие годы 
великий китайско-советский союз 
внесет еше больший вклад в благо
родное дело борьбы за мир во всем 
мире и прогресс всего человечества.

(ТАСС). _

ДЕЛИ, 13 февраля. (Спец. корр. 
ТАСС). В. Кондрашов и Ю. Трушин 
передают: Сегодня Председатель Со
вета Министров СССР Н. С. Хрущев 
в сопровождении министра иност
ранных дел СССР А. А. Громыко, 
председателя Государственного ко
митета Совета Министров (ЗССР по 
внешним экономическим связям 
С. А. Скачкова, депутата Верховно
го Совета СССР Т. У. Ульджабаева, 
посла СССР' в Индии И. А. Бенедик
това, а также министра продоволь
ствия и сельского хозяйства Индии 
С, К, Патила, посла Индии в СС̂ СР 
К, П^ Ш, Менона и других офици
альных лиц посетил и осмотрел го
сударственную механизированную 
сельскохозяйственную ферму в Су
ратгархе (штат Раджастан).

Эта крупнейшая в Индии ферма 
создана на базе сельскохозяйствен
ной техники и оборудования, пере
данных в дар правительству Индии 
правительством Советского Союза,

Тысячи крестьян из Суратгарха 
и окрестных деревень собрались на 
аэродроме, чтобы приветствовать 
высокого советского гостя. Аэродром 
празднично украшен советскими и 
индийскими государственными фла
гами, гирляндами цветов. На арке, 
воздвигнутой в честь Н. С. Хрущева, 
слова привета —  надпись на рус-* 
ском языке и языке хинди: «Добро 
пожаловать!», В руках у встречаю
щих цветы, лозунги, приветствую-* 
щие Н, С. Хрущева, призывающие 
к  дальнейшему укреплению индий
ско-советской дружбы.

Громом аплодисментов, возгласа
ми «Да здравствует дружба между 
Советским Союзом и Индией», «Да 
здравствует Хрущев» собравшиеся 
приветствуют появившегося на тра
пе самолета Н. С. Хрущева. Главу 
Советского правительства сердечно 
приветствуют главный министр 
штата Раджастан Моханлал Сукха- 
дия, директор государственной фер
мы Махадео Сингх, представители 
правительства штата Раджастан и 
администрация фермы.

Перед осмотром фермы Махадео 
Сингх кратко ознакомил Н. С. Хру
щева с историей создания и разви
тия фермы, с теми успехами, кото
рых добился ее коллектив за послед
ние годы. Он сказал, что в'настоя
щее время на полях фермы работа
ют 70 тракторов, комбайнов и мно
го других сельскохозяйственных 
машин, подаренных Советским Сою

зом. Это, подчеркнул Махадео Сингх, 
очень хорошие машины. Наши рабо
чие с удовольствием на них работа
ют. Махадео Сингх высоко оценил 
работу советских специалистов в де
ле организации фермы. Они работа- 
™ очень много и очень хорошо и 
были для нас настоящими братьями, 
сказал он.

Н. С. Хрущев и сопровождающие 
его лица садятся в открытые авто
машины и начинают осмотр фермы. 
Машины проходят вдоль широких 
полей государственной фермы, оста
навливаясь у посевов горчицы, 
плантаций сахарного тростник.а, 
хлопка, зерновых и т. д. Никита 
Сергеевич интересуется урожай
ностью и доходностью отдельных 
культур, методами их возделывания 
и уборки.

На хлопковом поле между 
Н. С. Хрущевым, Махадео Сингхом 
и Т. У. Ульджабаевым завязывается 
оживленная беседа. Н. С. Хрущев 
рассказывает Махадео Сингху о тех 
больших успехах, которых достигли 
советские хлопкоробы и, в частно
сти, хлопкоробы Таджикистана. Я 
бы вам посоветовал, говорит Ники
та Сергеевич, послать несколько че
ловек в Таджикистан, чтобы они в 
течение целого сезона поработали 
на хлопковых полях этой республи
ки. В свою очередь хлопкоробы из 
Таджикистана могли бы приехать к 
вам и поработать у вас. Это был бы 
хороший обмен опытом.

В заключение осмотра фермы 
Н. С. Хрущев посадил мандариновое 
дерево на участке, отведенном под 
фруктовый сад. На специально воз 
двигнутом постаменте делается 
надпись на русском языке и хинди:

«Центральная механизированная 
ферма Суратгарха. Первое деревце 
в этом году посажено Его превосхо
дительством господином Н. С. Хру
щевым 13 февраля 1960 г., когда 
он посетил эту ферму».

Во время посадки деревца Маха
део Сингх говорит главе Советского 
правительства, что дерево, посажен
ное Н. С. Хрущевым в Бомбее в 
1955 г., уже приносит плоды.

После осмотра фермы министр 
продовольствия и сельского хозяй
ства Индии С. К. Патил устроил 
завтрак в честь Н. С. Хрущева и 
сопровождающих его лиц. Во время 
завтрака работники фермы испол
нили перед гостями старинный на
родный раджастанский танец — 
бангра.

Возвращ ение Н. С. Х рущ ева 
в Дели

ДЕЛИ, 13 февраля. (ТАСС). Сего- j поездки в Суратгарх, где они озна- 
дня во второй половине дня i комились с государственной механи- 
Н. С. Хрущев и сопровождающие зипованной сельскохозяйственной 
его лица возвратились в Дели и з ' фермой.

Пребывание Н. С. Х рущ ева 
в Дели

ДЕЛИ, 13 февраля. (ТАСС). Сего
дня Н. С. Хрущев в сопровождении 
А. А. Громыко. Н. А. Михайлова, 
Г. А. Жукова и других лиц посетил 
выставку русского художника Свя
тослава Рериха, которая открылась 
недавно в Дели. У входа на выстав
ку Н. С. Хрущева и сопровождаю
щих его лиц встретили Святослав 
Рерих и министр культуры Индии 
X. Еабир.

Н. С. Хрущев осмотрел выставку, 
на которой представлены картины 
художника, отображающие яркими 
сочными красками природу Индии и 
ее народ.

После осмотра выставки Н. С. Хру
щев пожелал С. Рериху дальнейших 
творческих успехов и выразил на
дежду, что выставка его работ будет 
организована и в Советском Союзе.

Н. с. Х рущ ев  вылетел 
из Дели в Бхилаи

ДЕЛИ. 14 февраля (ТАСС). Сего
дня Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев и сопровождаю
щие его лица вылетели из Дели в 
Бхилаи.

Проводить высокого советского 
гостя на аэродром прибыли вице- 
президент Индии С. Радхакришнан, 
премьер-министр Дж. Неру, минист
ры центрального правительства, 
члены парламента, главы диплома
тического корпуса, представители 
индийской общественности, ответ
ственные сотрудники посольства 
СССР в Индии и других советских 
учреждений в Дели.

На аэродроме появляется откры
тая автомашина, в которой нахо
дятся Председатель Совета Минист

ров СССР Н. С. Хрущев и президент 
Индии Р. Прасад.

В честь главы .Советского прави
тельства на аэродроме, украшенном 
советскими и индийскими флагами, 
выстроен почетный караул, пред
ставляющий три рода войск Индии: 
армию, флот и авиацию.

Хрущев тепло прощается с про
вожающими. Торжественно звучат 
государственные гимны СССР и Рес
публики Индии. Под звуки марша 
Н. С. Хрущев проходит перед 
строем почетного караула и направ
ляется к  самолету.

Прощаясь с президентом, вице- 
президентом. премьер-министром 
Индии и другими, Н. С. Хрущев бла
годарит за теплый прием, оказанный 
ему в столице Индии.

Прибытие Н. С. Х рущ ева 
в Бхилаи

БХИЛАИ, 14 февраля. Спец. корр. 
ТАСС Б. Кондрашов и Ю. Трушин 
передают:

Сегодня утром Председатель Со
вета Министров СССР Н. С Хрущев 
и сопровождающие его лица по пу
ти в Бхилаи прибыли в Райпур. На 
Райпуреком аэродроме Хрущева 
встречали главный администратор 
штата Мадхья Прадеш Наруна. гене
ральный директор Бхилайского ме
таллургического завода Н. Шрива- 
става, главный инженер завода 
Н. В. Голдин, представители адми
нистрации завода и администрации 
штата.

В Райпуре в честь приезда 
Н. С. Хрущева воздвигнуты арки. 
На них слова привета: «Добро по
жаловать!» Тысячи жителей Райпу
ра выстроились вдоль дороги, по 
которой Н. С. Хрущев и сопровожда
ющие его лица следуют в Бхилаи, 
Раздаются дружные возгласы: 
«Хрущев зиндабад!». «Намаете!», ,

Машины с трудом пробираются по 
улицам города. Тысячи рук взлетат 
ют в едином порыве в воздух: «Хру
щев зиндабад! Хрущев зиндабад!». 
Раздаются возгласы на русском язы
ке: «Здравствуйте!», «Здравствуй
те!».

На арках портреты Н. С. Хруще
ва и Д. Неру.

По пути от Райпура до Бхилаи 
Н. С. Хрущева горячо приветствуют 
жители окрестных деревень.

Как заявил генеральный директор 
Бхилайского металлургического за
вода Н. Шривастава, приезд 
Н. С. Хрущева в Бхилаи — исклю
чительно большое и радостное собы
тие для всего коллектива завода.

У въезда на территорию Бхилай
ского завода Н. С. Хрущева встреча
ют тысячи людей —  рабочие заво
да, советские и индийские спецч.т- 
листы. На арке почета надпись: 
«Добро пожаловать, товарищ Хру
щев!»,

В городе 
индийских 

металлургов
БХИЛАИ, 14 февраля. Спец. корр. 

ТАСС Ю. Трушин и В. Кондрашов 
передают:

Во второй половине дня Предсе
датель Совета . Министров СССР 
Н. С. Хрущев, а также сопровож,да
ющие его министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко, министр куль
туры СССР Н. А. Михайлов, предсе
датель Государственного комитета 
Совета Министров СССР по внешним 
экономическим связям С. А. Скач
ков, председатель Государственного 
комитета Совета Министров СССР по 
культурным связям с зарубежными 
странами Г. А. Жуков, посол СССР 
в Индии И. А. Бенедиктов и другие 
осмотрели Бхилайский металлурги
ческий завод.

На всем протяжении цути от ре
зиденции до завода Н. (3. Хрущева 
горячо приветствовали многие тыся
чи жителей города металлургов — 
Бхилаинагара, советские и ин- 

1 дийские специалисты, члены их се- 
I мей.

В момент прибытия Н. С. Хруще
ва на завод над его территорией 
раздался мощный хор заводских гуд
ков, гудков многочисленных парово
зов и тепловозов.

Доменный цех. В сопровождении 
генерального директора Н. Шрива
става и главного инженера завода 
Н. В. Голдина Н. С. Хрущев направ
ляется на литейный двор. Тысячи 
рабочих, советские и индийские спе
циалисты бурными аплодисментами 
встречают появление высокого го
стя. Н. С. Хрущев тепло беседует с 
рабочими цеха, инженерами. Гене
ральный директор Н. Шривастава го
ворит, что две домны Бхилайского 
завода уже дали Индии свыше 400 
тысяч тонн отечественного чугуна. 
Вскоре, говорит он, вступит в строй 
еще одна — третья мощная домна.

Товарищ Хрущев и сопровождаю
щие его лица направляются в мар
теновский цех. где в это время про
исходит разливка стали. На вахте 
два сталевара —  советский сталевар 
А. Курочкин, приехавший сюда с за
вода имени Петровского из Днепро
петровска, и индийский сталевар 
Похрей. проходивший практику на 
металлургических заводах Советско
го Союза.

Н. С. Хрущев тепло здоровается 
с ними, расспрашивает их о работе 
и желает им дальнейших успехов. 
Один из индийских инженеров, со
провождающих Н. С. Хрущева по 
цеху, говорит:

Нам очень хорошо работается с 
советскими специалистами. Нас 
сдружила не только совместная ра
бота. но и совместный отдых, кото
рый мы проводим на спортплощад
ках, в клубе и т. д.

Н. С. Хрущев подробно знакомит
ся с работой прокатного цеха —  од
ного из самых современных пред
приятий такого рода в мире. Как и 
всюду на заводе, рабочие этого цеха 
встречают посланца советского на
рода бурной овацией. Один из рабо
чих цеха Джагат Шарма еще до 
приезда Н. G. Хрущева любовно на
рисовал портрет главы Советского 
правительства. Он показывает этот 
портрет Н. С. Хрущеву и просит его 
дать свой автограф.

У коксохимического цеха 
Н. С. Хрущеву показывают образцы 
продукции — кокс, смолу, удобре
ния, соляную кислоту. Товарищ 
Хрущев отмечает хорошее качество 
кокса и рекомендует директору 
Н. Шривастава шире использовать 
возможности коксохимического цеха 
для производства побочных продук
тов. Товарищ Хрущев отмечает, что' 
химии принадлежит большое буду
щее.

В заключение осмотра завода 
Н. С. Хрущев, делясь своими впе
чатлениями. говорит: «Хороший за
вод с современным оборудованием и 
с высокоорганизованным процессом 
производства».

Социалистические обязательства
к о л х о з н и к о в  и  к о л х о з н и ц ,  

р а б о ч и х  Р Т С ,  с п е ц и а л и с т о в  
с е л ь с к о г о  х о з я й с т в а  З ы р я н с к о г о  

р а й о н а  н а  1 9 6 0  г о дОни реш или в I9 6 0  го д у  п р о д ать го с у д а р с т в у :
мяса—2 тьюячи 
тонн,
молока — 5.850
тонн,
яиц — 950 тысяч
штук.Н адои ть по 2 . 0 0 0  килогр а м м о в  м олока на корову.
Получить по щ
яиц на курицу- 
несушку.
Шолучежтъ урож ай
зерновых культур не

ниже 12 центнеров,

кукурузы — не менее
400 центнеров с 
гектара.

Мы, колхозники и колхозни
цы, специалисты сельского хо
зяйства, рабочие, партийные, 
советские, профсоюзные и ком
сомольские работники Зырян
ского района, подсчитав свои 
резервы и возможности, счита
ем, что задание семилетнего 
плана по увеличению производ
ства продуктов животноводства 
можем выполнить досрочно.

Берем на себя во втором году 
семилетки следующие социали
стические обязательства:

Продать государству 2 тысячи 
тонн мяса (или на 815 тонн 
больше, чем было продано в
1959 году), в том числе колхо
зами 1.250 тонн — в 2 раза 
больше, чем в 1959 году.

Мы решили продать государ
ству 5.850 тонн молока, или 
на 1.917 тонн больше, чем было 
продано в 1959 году, в том чис
ле колхозами — 5.350 тонн; на 
51 процент больше, чем в 1959 
году.

Яиц государству продадим 
950 тысяч штук (в том числе 
колхозами 600 тысяч), или в 3,7 
раза больше, чем в 1959 году.

Руководствуясь постановлением декабрьского Пленума ЦК 
КПСС, мы будем упорно, настойчиво бороться за резкое увели
чение поголовья скота на 100 гектаров сельскохозяйственных 
угодий и особенно коров, чтобы в ближайшие годы иметь на 100 
гектаров сельхозугодий не менее 10— 12 коров.

В текущем году число коров в колхозах увеличим на 500 го
лов. На 1 января 1961 года будем иметь в колхозах района 
крупного рогатого скота 8.500 голов, в том числе 3.600 
коров, свиней — 6.000, овец —* 12.500, птицы — 27.000 голов.

Добьемся полного сохранения молодняка. В 1960 году колхо
зы района закупят у населения 4 тысячи голов молодняка круп
ного рогатого скота и 500 овец породы «Прекос».

Широко организуем нагул, откорм крупного рогатого скота и 
свиней, внедрим бесстаночное содержание и сухой откорм сви
ней, создадим специальные гурты по откорму скота. В 1960 году 
колхозами будет откормлено и продано государству 3.200 голов 
крупного рогатого скота. 6.300 свиней, 3.500 овец, 37.600 голов 
птицы.

в  1960 году обеспечим надой молока в колхозах не менее 
2.000 килограммов от каждой коровы.

В 1960 году внедрим во всех колхозах района искусственное 
осеменение крупного рогатого скота. Колхозы района в текущем 
году закупят в инкубаторно-птицеводческой станции 64 тысячи 
цыплят и 10 тысяч утят. Для выращивания цыплят в каждом 
колхозе построим батарейные клетки. Получим не менее 100 
штук яиц на несушку.

Более высокие обязательства по увеличению производства и 
продаже мяса, молока и других продуктов сельского хозяйства 
государству взяли на себя колхозники колхозов «Рассвет». 
«Прогресс» и ряда других.

Колхозники первой и второй бригад сельхозартели «Рас
свет» взяли обязательство в 1960 году произвести мяса в 3 ра
за больше по сравнению с 1959 годом, что составит по 27 цент
неров на 100 гектаров сельхозугодий, обеспечить надой молока 
на каждую корову по 3.200 килограммов и получить по 125 
центнеров молока на 100 гектаров сельхозугодий. Знат
ный кукурузовод этого колхоза Михаил Васильевич Сажин 
взял обязательство вырастить в текущем году 800 центнеров зе
леной массы кукурузы с каждого гектара на площади 120 гекта
ров. Николай Цыганков из этого колхоза решил получить уро
жай зеленой массы по 900 центнеров с каждого из 80 гектаров, 
кукурузовод колхоза имени Сталина т. Крестинин — по 650 
центнеров с каждого из 90 гектаров.

Доярка колхоза «Рассвет» тов. Медведко взяла обязательство 
надоить в 1960 году по 3.300 килограммов молока на корову.

Тракторист Леон Бреникг из колхоза «Рассвет» последовал 
примеру знатного свинаря из Львовской области Ярослава Чи
жа и пошел работать на свиноферму. Он взял обязательство в
1960 году откормить и сдать государству 1.000 свиней.

Высокие обязательства взяла птичница колхоза имени Фрун
зе Александра Васильевна Савина. Она думает получить от 
каждой курицы-несушки по 140 яиц и увеличить поголовье 
птицы в 5 раз, доведя до 2.000 голов. Птичницы колхоза 
«Прогресс» тт. Гусева Т. А. и Рассоленко А. С. взяли обяза
тельство получить по 120 штук яиц на несушку.

Для успешного выполнения принятых обязательств мы будем 
всемерно укреплять кормовую базу за счет повышения урожай
ности кукурузы, расширения посевов многолетних трав, зерно
бобовых смесей.

В 1960 году получим в среднем по району урожай зеленой 
маиы кукурузы не менее 400 центнеров с каждого гектара.

Поведем в колхозах решительную борьбу за подъем культу
ры земледелия, обеспечим строгое соблюдение сроков и каче
ства проведения всех сельскохозяйственных работ, быстрейшее 
освоение севооборотов, максимальное использование минераль
ных и местных удобрений, переход на посевы только сортовыми 
семенами и на этой основе добьемся повышения урожайности 
всех сельхозкультур. Решено урожай зерновых культур полу
чить не менее 12 центнеров, картофеля — 120 центнеров, ово
щей — 180 центнеров, льна-долгунца семян и волокна — по 
3 центнера с каждого гектара. Освоим в 1960 году 2.000 гек
таров целинных и залежных земель.

Будем повседневно вести настойчивую борьбу за внедрение 
в производство передового опыта ведения хозяйства, механиза
ции всех трудоемких процессов сельскохозяйственного произ
водства в животноводстве и полеводстве, повышение производи
тельности труда и снижение себестоимости продуктов сельского 
хозяйства.

Мы полны решимости с честью выполнить взятые обязатель
ства, внести свой вклад в дело всенародной борьбы за построе
ние коммунизма в нашей стране.

Вызываем на социалистическое соревнование тружеников 
сельского хозяйства Асиновского и Пышкино-Троицкого рай
онов нашей области и Ижморского района Кемеровской области.

Обязательства обсуждены и приняты на общих собраниях 
колхозников, специалистов сельского хозяйства, рабочих и слу
жащих коллективов предприятий и учреждений и на пленуме 
райкома КПСС.

Совместное Советско-Кубинское коммюнике
ГАВАНА. 14 февраля. (ТАСС). В 

Гаване пррвый заместитель Предсе
дателя Совета Министров СССР Ана
стас Микоян и премьер-министр Ку
бинской Республики Фидель Кастро 
подписали Совместное Советско-Ку
бинское коммюнике.

В ходе бесед, говорится в коммю
нике, которые проходили в атмосфе
ре искренней сердечности, было вы
ражено постоянное стремление обоих 
правительств осуществлять актив
ную совместную деятельность в Ор
ганизации Объединенных Наций в 
целях сосуществования, сотрудниче
ства и дружбы всех народов земного 
шара. Обе стороны считают, что ук
репление^ мира во всем мире в зна
чительной мере зависит от развития 
самого широкого и эффективного 
международного сотрудничества на 
основе полного взаимного уважения 
и неотъемлемого права каждой стра
ны свободно определять свой поли

тический, экономический и социаль
ный путь.

Учитывая заинтересованность обе
их сторон в расширении торговых 
отношений на основе равенства и 
взаимной выгоды, указывается в 
коммюнике. Союз Советских Социа
листических Республик соглашается 
закупить у Кубинской Республики 
425 тысяч тонн сахара из урожая 
1960 года и в течение последую
щих четырех лет ежегодно закупать 
по миллиону тонн сахара.

Правительство СССР предоставля
ет правительству Кубинской Респуб
лики кредит в размере 100 миллио
нов долларов из расчета 2,5 проц. 
годовых для закупки машинного обо
рудования и материалов и окажет в 
счет этого кредита в течение 1961 

1964 гг., если потребуется, тех
ническую помощь в строительстве 
заводов и фабрик, осуществляемом

правительством Кубинской Республи
ки.

Оба правительства соглашаются 
обсудить в удобное время вопрос о 
возобновлении дипломатических от
ношений на основе полного равенст
ва и независимости.

Правительство Союза Советских 
Социалистических Республик и ре
волюционное правительство Кубы 
считают, ГОВОРИТСЯ в заключение 
коммюнике, что прямые контакты 
между представителями прави
тельств эффективно способствуют 
пониманию, сотрудничеству и друж
бе между народами. Поэтому обе 
стороны возлагают обоснованные 
надежды на то, что предстоящее со
вещание на высшем уровне значи
тельно ослабит международную на
пряженность, которая сейчас омра
чает перспективы свободы, процве
тания и мира на земле —: высшей 
мечты человечества.
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Залог успеха
Коллектив Зырянского леспромхо

за успешно взял рубежи первого го
да сехмилеткй. Годовой план 
лесозаготовок был выполнен 20 но
ября. С этого времени лесозаготови
тели усилили борьбу за сверхплано
вую древесину.

В конце ноября на открытом пар
тийном собрании было решено дать 
до конца года 35 тысяч кубометров 
сверхпланового леса —  на 10 тысяч 
кубометров больше, чем предусмат
ривалось прежде. Горячо был под
держан почин каргасокских лесоза
готовителей, начавших соревнова
ние за выработку 25 —  30 кубомет
ров леса на каждого члена валочно- 
трелевочного звена.

Решение собрания и принятые 
обязательства были затем обсуждены 
на всех мастерских участках. Меха
низаторы, звенья, бригады включи
лись в соревнование за высокую 
комплексную выработку на одного 
рабочего, за лучшее использование 
машин и лесовозных дорог.

Росла трудовая активность рабо
чих, росли и темпы лесозаготовок. 
Вместо 900 кубометров по суточному 
графику леспромхоз стал ежедневно 
вывозить 1.150 —  1.200 кубомет
ров леса. Принятое обязательство бы
ло выполнено.

Успех не пришел сам по себе. Ему 
предшествовала большая организа
торская работа.

Партбюро настойчиво направляло 
внимание коллектива на успешное 
выполнение задач, поставленных 
июньским Пленумом ЦК КПСС. Воп
росам технического перевооружения 
предприятия было посвящено откры
тое партийное собрание, где с докла
дами выступили начальники лесо
пунктов. Собрание рассмотрело и ут
вердило план организационно-тех
нических мероприятий по механиза
ции трудоемких процессов производ
ства и внедрения новой технологии 
на лесозаготовках.

Совместно с дирекцией леспромхо
за и инженерно-техническими работ
никами партбюро определило сроки 
и ответственных лиц за выполнение 
каждого мероприятия плана. Особое 
внимание было уделено механизации 
работ на нижних складах.

Коммунисты взяли под контроль 
выполнение намеченных мероприя
тий, помогли быстрее механизиро
вать отдельные процессы труда. На 
нижнем складе Торбинского лесо
пункта по их инициативе были меха
низированы штабелевка и развозка

К ЛЕНИНСКИМ’

Партийные организации, куль
турно-просветительные учреж
дения Шегарского района гото
вятся к ленинским дням. В 
клубах, библиотеках района 
оформляются монтажи, посвя
щенные жизни и деятельности 
В. И. Ленина. В колхозах, на 
предприятиях проводятся бесе
ды.

Райком партии ' направил во 
все партийные организации те
матику бесед, лекций, докладов’. 
Лекторская группа райкома пар
тии разрабатывает ряд лекций 
на темы; «90 лет со дня рожде
ния В. И. Ленина», «Ленин — 
организатор и вождь Коммуни
стической партии», «Ленин о 
молодежи» и другие.

Сельские клубы, библиотеки, 
школы готовят вечера на тему; 
«Образ Ленина в художествен
ной литературе».

древесины. Лес в штабе.чя здесь ста
ли укладывать с помощью лебедок 
ТЛ-5, а для развозки по предложе
нию коммунистов технорука пункта 
тов. Кренева и старшего механика 
тов. Сокольникова была изготовлена 
развозная тележка с электромотором. 
Труд рабочих нижнего склада был 
облегчен, повысилась их выработка.

Опыт Торбинского лесопункта 
партийное бюро рекомендовало для 
внедрения на нижнем складе Черно- 
ярского лесопункта. Здесь также ме
ханизированы многие процессы тру
да.

Освоены валка леса бензомоторны
ми пилами «Дружба», вывозка древе
сины в хлыстах и трелевка их с кро
нами. На всех участках заготовку и 
трелевку леса стали вести малыми 
комплексными звеньями и бригадами, 
что позволило в 1959 году снизить 
себестоимость кубометра древесины 
на 5 процентов.

Ускорение технического прогресса 
предприятия стало основной заботой 
комиссий партийного контроля. По 
их предложениям был устранен ряд 
недостатков в использовании техни
ки, было внедрено ценное предложе
ние машиниста паровоза кандидата 
в члены КПСС тов. Сабанина.

В последнее время мы стали чаще 
проводить вечера молодых специали
стов и передовиков производства. 
Они делятся своими планами, расска
зывают о новой лесозаготовительной 
технике. На одном из таких вечеров 
механизаторы тт. Сабанин, Лелл, 
А. Бедорев и другие поделились 
«секретом» высокопроизводительно
го использования своих машин.

Многие наши коммунисты являют
ся хорошими организаторами, насто
ящими вожаками масс. Заслуженным 
авторитетом в коллективе пользует
ся, например, звеньевой коммунист 
тов, Волошин. Его звено первым вы
ступило с инициативой выполнить 
семилетку за пять с половиной лет, 
довести годовую выработку на трак
тор ТДТ-40 до 11,000 кубометров 
при норме 8 тысяч кубометров. С 
этим обязательством звено успешно 
справляется. На нижнем складе вы
соких показателей в испо.чьзовании 
техники добиваются бригады комму
нистов тт. Немцева и Доренского. 
Первое место в соревновании малых 
комплексных бригад держит бригада 
молодого коммуниста тов. Васенина.

Во втором году семилетки коллек
тив леспромхоза выступил инициато
ром областного соревнования за вы
полнение годового плана лесозагото
вок к  5 декабря и обязался до конца 
года дать дополнительно 20 тысяч 
кубометров леса, в том числе в пер
вом квартале —  5 тысяч кубомет
ров. Сейчас главная забота партий
ной организации мобилизовать всех 
лесозаготовителей’ на ликвидацию 
задолженности, образовавшейся в 
январе.

Партбюро рассмотрело и одобрило 
план оргтсхмероприятий, предусмат
ривающий большой объем работ по 
механизации производства. Намечено 
строительство 10 километров нового 
железнодорожного полотна, внедре
ние крупнопакетной погрузки леса 
на узкоколейной железной дороге и 
т. д. Мероприятия по техническому 
прогрессу участков рассмотрены на 
собраниях цеховых парторганизаций, 
общих собраниях рабочих. Намечены 
меры по дальнейшему улучшению 
массово-политической раб-оты.

Многое предстоит еще сделать 
парторганизации. Необходимо | устра
нить недостатки в руководстве тех
ническим прогрессом, улучшить ра
боту с рационализаторами, настойчи
во добиваться распространения и 
внедрения передовых методов труда.

П. ДУТОВ,
секретарь партбюро Зырянского 

леспромхоза.
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О присвоении почетного 
звания Заслуженного 
деятеля науки РСФСР 

Карпову С. П.
у За большие заслуги в области 

наук присвоить почетное звание 
деятеля науки РСФСР 

Карпову Сергею Петровичу —  
понденту Академии медицинских 
заведующему кафедрой Томского 
института. ,

Председатель Президиума Верховного Совета 
РСФСР Н. ОРГАНОВ,

Секретарь Президиума Верховного Совета 
РСФСР С. ОРЛОВ.

Москва, 13 февраля 1960 года.

медицинских
Заслуженного

члену-коррес- 
нзук СССР, 
медицинского

<

Отъезд
А. И. Микояна из Кубы
ГАВАНА, 13 февраля. Корреспон

денты ТАСС В. Колокольников и 
Н. Нигирь передают; Днем 12 февра
ля первый заместитель Председате- 
.чя Совета Министров СССР А. И. Ми
коян, премьер-министр Кубинской 
Республики Фидель Кастро и сопро- 
воясдающие их лица возвратились из 
поездки по стране в Гавану.

В этот же день в Гаване нацио- 
на.чьная ассоциация промышленни
ков Кубы устрошча прием в честь 
высокого советского гостя.

Вчера вечером первый заместитель 
Председатёля Совета Министров 
СССР А. И. Микоян устроил большой 
прием, на котором присутствовали 
президент Кубы Оевальдо Дортикос, 
премьер-министр Фидель Кастро, 
члены кубинского правительства, 
видные деятели культуры, искусст
ва и литературы, многочисленные 
представители общественности.

ГАВАНА, 14 февраля. (ТАСС). 
Поздно вечером 12 февраля первый 
заместитель Председателя Совета 
Министров СССР А. И. Микоян вы
ступил по местному телевидению. 
Он ответил на вопросы кубинских 
журналистов о своих' впечатлениях 
от посещения Кубы, о возмонсности 
расширения торговых и других свя
зей между Кубинской Республикой 
и Советским Союзом, а также на 
вопросы, касающиеся международ
ной обстановки и положения в Со
ветском Союзе.

Касаясь своих впечатлений от 
пребывания на Кубе, А. И. Микоян 
сказал, что его ■ больше всего пора
зил тот энтузиазм, с которым ку
бинский народ строит новую жизнь, 
поднимает экономику и сельское 
хозяйство, чтобы закрепить победу 
революции, и обеспечить экономиче
скую независимость своей страны.

Вчера А, И. Микоян в сопровожде
нии директора национального ин
ститута аграрной реформы Кубы 
Нуньеса Хименеса посетил сахар; 
ный завод «Толедо». Советский 
гость осмотрел завод и ознакомился 
с его производственным процессом. 
Рабочие завода тепло встретили 
А. И. Микояна. Они просили его 
передать советскому народу привет 
от рабочих Кубы. ■

ГАВАНА, 14 февраля. (ТАСС). 
Вчера в 14 час. 30 м. по местному 
времени (22 часа 30 мин. по мо
сковскому времени) первый замести
тель Председателя Совета Минист
ров СССР А. И. Микоян и сопровож
дающие его лица на самолете 
«ИЛ-18» вылетели из столицы Ку
бинской Республики Гаваны на ро
дину.

Незадолго перед вылетом делега
ция национа.чьной федерации же
лезнодорожников Кубы преподнесла 
А. Н. Микояну подарок с надписью: 
«Трудящиеся железнодорожники Ку
бы через первого заместителя Пред
седателя Совета Министров СССР 
А. И. Микояна, посетившего нашу 
страну в год аграрной реформы, пе
редают горячий привет рабочим Со
ветского Союза».

А. И. Микоян сде.чал на аэродроме 
краткое заявление. За время пребы
вания на Кубе, сказал он, я убедил
ся. что всего лишь за год после ре
волюции кубинский народ добился 
больших успехов. Революционное 
правительство, возглавляемое Фиде
лем Кастро, пользуется безграничт, 
ной поддержкой народа и в этом .чя- 
лог ваших успехов. По возвраще
нии в Советский Союз я расскажу 
нашему народу обо всем, что я ви
дел у вас в далекой Кубе. От име* 
ни советского народа желаю вам 
большого счастья.

ОСЛО, 14 февраля. (ТАСС). Во,з- 
вращаясь на родину из Республики 
Кубы, сегодня сюда по приглаше
нию норвежского правитольства 
прибыли с визитом первый замести
тель Председателя Совета Минист
ров СССР А. И. Микоян и соцровож- 
дающие его лица.

На аэродроме А. И. Микояна 
встречали премьер-министр Норве
гии Э. Горхардсен, министр иност
ранных дел X, Ланге и другие офи
циальные лица, а также личный со
став посольства СССР в Норвегии 
во главе с'послом М. Г. Грибановым. 
Аэродром был украшен советскими 
и норвежскими государственными 
флагами.

На аэродроме 9. Герхардсен и 
А. И. Микоян обменялись речами.

Известие о присвоении почетного 
звания Заслуженного деятеля науки 
РСФСР застало профессора Сергея 
Петровича Карпова в студенческой 
аудитории. Он читал лекцию второ
курсникам педиатрического факуль
тета медицинского института.

Бурными аплодисментами встре
тили это сообщение студенты, ра
дуясь за профессора.

—  Я много лет изучаю природно
очаговые заболевания, —  сказал 
Сергей Петрович Карпов нашему 
корреспонденту. •— Вместе с груп
пой других ученых нашего инсти
тута, научно-исследовательского ин
ститута вакцин и сывороток, уни
верситета. а также врачей-практи- 
ков изучаю закономерности, в ре
зультате которых возникают такие 
очаги, Это необходимо для того, что
бы разработать методы профилактики

и борьбы с заболева
нием. В частности, нами 
найден метод уничтоже
ния энцефа.читных кле
щей на домашних жи
вотных.

Кроме того, в инсти
туте вакцин и сывороток 
изготовлены специаль
ные вакцины, в частно
сти, энцефалитный гам
ма-глобулин. Примене
ние этого препарата пре 
дупреждает и излечива
ет заболевание. Сейчас 
почти не встречаются 
тяжелые формы заболе
ваний энцефалитом.

В результате наших 
исследований ликвиди
рованы и некоторые 
другие заболевания. На
пример, в Томской обла 
сти теперь не встречает
ся туляремии. Наблюда- 
лись очаги Заболева’ 

ния так называемым лентоспирозом, 
инфекция которого передается чело
веку через домашних животных. 
Нам удалось найти способ лечения 
и этой болезни.

Профессор С. П. Карпов отдает 
много времени подготовке будущих 
специалистов: читает лекции сту
дентам, помогает работать над дис
сертациями. Под его руководством 
выполнено 30 диссертаций, из' них 
две докторские.

—  Присвоение почетного звания 
Заслуженного деятеля науки РСФСГ, 
— сказал в заключение беседы про
фессор С, П. Карпов, —  обязывает 
меня трудиться еще напряженнее, 
отдать все силы и знания на благо 
народа. Я благодарен партии и пра
вительству, что мой скромный труд 
не остался незамеченным.

На снимке; Сергей Петрович Кар
пов.

ЗАЯВЛЕНИЕ
ТАСС

В связи с произведенным взрывом 
французской атомной бомбы в Саха
ре ТАСС уполномочен заявить сле
дующее.

Позиция Советского Союза по во
просу о ядерных взрывах хорошо из
вестна. СССР неоднократно выступал 
за немедленное прекращение всяких 
ядерных испытаний. Советское пра
вительство, стремясь облегчить и 
ускорить достижение международно
го соглашения о прекращении испы
таний ядерного оружия на вечные 
времена. 29 августа 1959 года в 
одностороннем порядке приняло ре- ■ 
шение не возобновлять ядерных 
взрывов, если западные державы не 
возобновят испытания атомного и 
водородного оружия.

Как известно, на XIV сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН 20 ноября 
1959 года была принята внесенная 
по инициативе ряда стран Африки 
и Азии резолюция, призывающая 
Францию воздержаться от проведе
ния испытания атомного оружия в 
Сахаре.

В этой связи нельзя не выразить 
сожаления по поводу того, что пцд- 
вительство Франции не посчиталось 
с Мнением мировой общественности 
и 13 февраля произвело взрыв атом
ной бомбы. В Советском Союзе счи
тают, что каждый новый взрыв 
ядерного орулсия, где бы он ни про
изводился, не может не осложнить 
решения главной проблемы совре
менности —  всеобщего и полного 
разоружения —  и играет на руку 
силам, выступающим за продолже
ние гонки ядерных вооружений. Ес
ли ядерные взрывы будут продол
жаться, то, разумеется, Советское 
пвзвительство не может проходить 
мимо этого и не сделать соответст
вующих выводов для обеспечения 
безопасности своей страны.

Советский Союз будет и впредь 
вести борьбу за скорейшее и полное 
прекращение всех ядерных испыта
ний, за заключение международного 
соглашения о прекращении таких 
испытаний на вечные времена.
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Пребывание советских государственных
деятелей в СШ А

БОЙСИ (штат Айдахо), 13 февра
ля. Корреспондент ТАСС В. Богачев 
сообщает;

Утром 12 февраля члены делега
ции советских государственных дея
телей осмотрели птицефабрику в 
райоще города Бойеи и побывали на 
заводе по переработке картофеля 
фирмы. «АльбеРт-санс». Между сог.. 
ветскими гостями и американскими 
рабочими зрязываются дружески^, 
беседы. ■ Работница Мэри Георцеиг 
тепло приветствуя советских гостей, 
говорит: «Я знаю, что в Советском 
Союзе заботятся о человеке больше, 
чем где бы то ни было. Передайте 
наш привет советским рабочим».

В университете штата Айдахо пос
ланцев советского народа Venao при
ветствовал президент университета 
Т, Щинер, Советских гостей окружа
ет большая толпа студентов. Совет
ские государственные деятели весе
ло шутят со студентами, обменива
ются памятными подарками. Вице- 
президент студенческого совета Эве
лин Щотуэлл просит советских го
стей передать горячий привет совет
ским студентам от студентов США. 
Я уверена, говорит она, что совет
ские и американские студенты еди
ны в стремлении к миру.

. Д. С. Полянский от имени совет
ских делегатов поблагодарил хозяев 
за хороший прием, пожелал им успе
ха в жизни и учебе.

Затем члены советской делегации 
побывали на лесопильном заводе 
компании «Кэскейд».

СОЛТ-ЛЕЙК-СИТИ, 14 февраля. 
Корреспондент ТАСС В. Богачев пе
редает:

13 февраля члены делегации со
ветских государственных деятелей 
прибыли на самолете в Содт-Лейк- 

ХдтиДштат Юта). ,
На аэродроме советских гостей 

радушно встречали губернатор 
Г. Клуд, члены муниципалитета го
рода. многочисленные корреспонден
ты и фоторепортеры. Прямо с аэро
дрома делегация отправляется на 
крупный металлургический завод 
«Дженива стил плант». Гости вни
мательно осматривают коксовые ле
чи. мартеновский и прокатный цехи 
завода, задают инженерам много
численные вопросы по технологии 
производства.

Затем администрация компании 
устроила в честь советских госу
дарственных деятелей обед, на кото
ром руководитель советской делега
ции Д. Полянский и губернатор 
Г. Клуд обменялись приветственны
ми речами. В своем ' выступлении 
Д. Полянский подчеркнул исключи
тельное радушие, с которым амери
канский народ встречает гостей нз 
СССР, Гае бы мы ни были, говорит 
он, мы всюду чувствуем, что амери
канский народ хочет мира и друя:- 
бы с Советским Союзом.

Приветствуя посланцев из СССР, 
губернатор Г, Клуд заявил: Мы 
должны научиться жить вместе на 
этой планете. Обмен визитами меж
ду политическими деятелями СССР и 
США способствует укреплению друж
бы между двумя странами.

Вечером члены местной торговой 
палаты устроили в честь советских 
гостей большой обед, на котором 

.ПРПРУТСтвовали губернатор Г. Клуд, 
президенты крупных промышленных 
компании, банкиры, издатели газет, 
члены кабинета губернатора, пред
ставители общественности.

Во время обеда между хозяевами 
и гостями завязываются интересные 
и откровенные беседы о перспекти
вах советско-американских отноше
ний, о путях преодоления последст
вий «холодной войны», о развитии 
экономических связей между двумя 
странами. Члены советской делега
ции отвечают на многочисленные 
вопросы о жизни советского народа, 
о его культуре, искусстве, экономи
ке.

Губернатор Г. Клуд вручил 
Л. Полянскому .чамятную книгу с 
штате Юта. Пусть она будет, горо- 
рит он, символом растущего взаимо
понимания и дружбы между двумя 
нашими странами.

Вечером глава советской делега
ции Д. Полянский выступил по ме
стному телевидению,

Ученые 
проникают 
в тайны 
атомного 

ядра
в. МОСКАЛЕВ, 

заместитель директора 
наушо-исследовательского 

института ядерной 
физики, электроники 

и автоматики

В научно - исследовательском 
институте ядерной физики, 
электроники и автоматики при 
Томском по.читехническом ин
ституте одна из наиболее круп
ных лабораторий занимается 
разработкой и конструированием 
ускорительных установок д.чя 
исследований в области ядерной 
физики.

Важнейшие физические аппа
раты, с помощью которых уче
ные проникают внутрь атомного 
ядра, расширяют и углубляют 
познатп!я' человека о самых со
кровенных тайнах npjipo.Tbi. 
У нас изготовлен новый .экс
периментальный ускоритель лег

ких частиц-электронов — стерео- 
бетатрон на энергию электро
нов до 25 миллионов электрон- 
вольт. Эта оригинальная уста
новка способна ускорять значи
тельно большее количество элек
тронов, чем существующие в на
стоящее время бетатроны.

Интенсивность излучения, ко
торая получена от стереобетат
рона за один импульс, в десятки 
раз превышает интенсивность 
лучей обычных индукционных 
ускорителей.

В настоящее время ведутся 
экспериментальные работы по 
дальнейшему увеличению интен
сивности излучения. Опытная 
действующая модель двухкамер
ного стереобетатрона экспони
ровалась летом 1959 го
да на Выставке достиже
ний СССР в области науки, 
культуры и техники в г. Нью- 
Йорке в США. В 1960 году он 
будет демонстрироваться на со
ветской выставке в г. Праге..

Стереобетатрон как источник 
излучения может найти примене
ние не только в физических ис- 
следовате.чьских лабораториях, 
но и в медицине для одновремен
ного облучения раковой опухоли 
с двух сторон, что вдвое сокра
щает продолжительность сеанса' 
лечения: в промышленности— 
д.чя стереодефектоскопии тол
стостенных деталей и изде
лий. причем просвечивание де
тали двумя пучками лучей 
одновременно позволяет точ
но определить глубину за
легания дефекта внутри изделия.

В машиностроении стереобета
трон может оказаться полезным 
для получения стереоснимков 
движущихся деталей машин и 
механизмов с целью обнаруже
ния и изучения деформации ра
ботающих частей машины.

В лаборатории разработано 
несколько пщ^нцшшально новых 
ускорителей электронов с по
стоянным управ.чяющим полем. 
Два из них, предложенные до
центом Б. Н. Родимовым, изго
товлены, и сейчас заканчиваются 
подготовительные работы к пус
ку этих установок на излучение. 
Новые ускорители невелики по 
размерам, обладают относительно 
малым весом и после их запуска 
могут найти применение в на
родном хозяйстве. Под руковод
ством профессора А. А. Воробье
ва разработан новый тип волно- 
водного ускорнте.чя на высокой 
энергии.

В лаборатории высоковольт
ных аппаратов и импульсной 
техники разрабатываются от
дельные узлы ускорительных ус
тановок и высоковольтные при
боры, имеющие самостоятельное 
научное и практическое значе
ние.

По договору с Всесоюзным на
учно-исследовательским инсти
тутом геофизики в этой лабора
тории под руководством аспиран
та А. Ф. Калганова разработан и 
сдан заказчику каскадный гене
ратор высокого напряжения. Он 
позволяет получать электриче
ские импульсы напряжением до 
100 тысяч вольт при токе 100 
микроампер. Этот генератор не
большого размера. В сочетании с 
нейтронным иеточииком он мо

жет быть опущен в геологичес
кую скважину для определения 
наличия в разведочной скважине 
нефтеносных пластов.

Этой же группой сотрудников 
лаборатории разработано не
сколько роторных электростати
ческих генераторов высокого на
пряжения, которые развивают 
напряжение в сотни тысяч вольт 
при очень небольших размерах 
установки. Один из вариантов 
такого генератора на 500 тысяч 
во.чьт и 100 микроампер экспо
нируется на Выставке достиз:е- 
ний народного хозяйства страны 

в Москве.

Малогабаритные генераторы 
рысокого напряжения могут при
меняться как в технике ускоре
ния заряженных частиц, так и 
во многих других отраслях на
уки и техники.

В марте 1960 года в г. Моск
ве состоится научная конферен
ция по разработке электростати
ческих генераторов в СССР, на 
[шторой будут определены пер
спективы дальнейшего развития 
этой интересной области техни
ки. Наши сотрудники представят 
на эту конференцию несколько 
докладов.
’ Под руководством кандидата 

технических наук Г. А. Воробьс-
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На снимке: новый ускоритель — стереобетатрон на 25 мил

лионов электроп-волы, изготовленный коллективом физико- 
технического факультета Томского политехнического института.

ва разработан ряд интересных 
импульсных установок для полу
чения импульсов высокого на
пряжения, длительность которых 
равна миллиардам долям се
кунды. На один нз таких аппара
тов получено авторское свиде
тельство на изобретещие.

Для наблюдения коротких им
пульсов напряжения в этом же 
ко.члективе создан специальный 
электронный осциллограф. На 
ВДНХ в 1960 году будет экспо
нироваться комплексный прибор 
для получения, наблюдения и 
регистрации сверхкоротких им
пульсов высокого напряжения.

Такие приборы применяются 
для исследования пробоя с 
целью изучения изоляционных 
свойств различных веществ, при
меняемых в высоковольтной тех
нике. Если установка позволяет 
получить короткий импульс на
пряжения в сотни киловольт, она 
может быть использована для 
разрушения горных пород или 
угля. Кроме того, техника полу
чения имульсного напряжения 
сверхкороткой длительности 
очень широко применяется в со
временных радио- и .электро
технических устройствах, в том 
числе и в ускорительной техни
ке.

Лаборатория ядерных исследо
ваний института готовится к 
проведению экспериментов по 
физике ядра на ускорительных 
установках (бетатроне, цикло
троне и др.). Разработаны и из
готовлены специальные приборы 
и аппаратура. В прошлом году 
начато строительство комплекса 
зданий для исследовательского 
а том н ого  реактора, на котором

впоследствии будут проводиться 
работы как исследовательского, 
так и учебного характера.

Б прошедшем году сотрудники 
НИИ приняли участие в один- 
кадцатп международных и все
союзных конференциях и сове
щаниях. Младший научный со
трудник В. А. Филимонов высту
пил с докладом на международ
ной Рочестррской конференции 
по физике частиц высоких энер
гий, профессор А. А. Воробьев 
выступил с докладом о принци
пах волноводного ускорения на 
международной конференции в 
Льеневе. На днях в Италию вы
ехал в составе советской делега
ции старший научный сотрудник 
НИИ, руководитель лаборато
рии Г. И. Яимов. Делегация оз
накомится с состоянием работ по 
ускорительной технике в веду
щих научных центрах Италии.

В текущем году в институте 
будет- смонтирован электростати
ческий генератор на 2,5 миллио
на вольт, изготовлен новый ин- 
дувдионный ускоритель с высо
кой интенсивностью излучения, 
будут разрабатываться новые 
типы ускорителей и начнутся 
экспериментальные исследования 
в области ядерной физики.

В лабораториях института в 
минувшем году работало большое 
количество студентов политехни
ческого института, Томского й 
Ужгородского университетов и 
Уральского . политехничеЬкого 
института. Они проходили здесь 
производственную и преддинлпм-' 
ную практику, выполняли дип
ломные работы и проекты. Нын
че для работы в НИН будет при
влечено еще больше студентов.
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Без души...
(Рейд по общежитиям студентов высших 

учебных заведений Томска)

П . iVTi « О ..
Критика и библиография

Ближе к жизни
Осталась позади зимняя экзамена

ционная сессия, пролетели дни кани
кул. и снова тысячи студентов за
полнили аудитории, читальные залы, 
многочисленные лаборатории выс
ших учебных заведений Томска.

Шумно и многолюдно стало в сту
денческих общежитиях. Во многих 
из них позаботились о студентах: 
провели текущий ремонт комнат, 
улучщили коммунально-бытовое об
служивание.

Хорошо организовано, например, 
бытовое обслуживание студентов пе
дагогического, инженерно-строи
тельного институтов. Однако в неко
торых учебных заведениях в быто
вом обслуживании студентов немало 
недостатков.

Томский политехнический и н с т и 
т у т  имеет 13 общежитий, в кото
рых проживает несколько тысяч сту
дентов. В общежитиях до сих пор не 
установлено ни одного электротитана 
и ни одной электроплиты. А нужда 
в них большая. Огневые плиты ма
ленькие, возле них всегда очереди, 
и на приготовление пищи приходит
ся тратить много лишнего времени.

—  Правда, в этом году мы думаем 
приобрести 10 электротитанов, 
столько же электроплит, 20 стираль
ных машин и 20 пылесосов, —  рас
сказывает заместитель директора по 
хозяйственной части тов. Ковалев.—  
Но это планы, а пока не приобрели 
ничего...

Много жалоб и нареканий студен
тов вызывает работа мастерской по 
ремонту и пошиву одежды артели 
«Рекорд», которая находится в сту
денческом городке института. Поме
щение не приспособлено под мастер
скую. В одной небольшой комнатке 
размещаются одновременно прием
ная, примерочная и цех по ремонту 
одежды. Здесь всегда очень тесно, 
не соблюдаются элементарные пра
вила санитарии,

Оборудование мастерской старое, 
требует или замены или капиталь
ного ремонта. Тов. Сарычев, предсе
датель правления артели «Рекорд», 
иногда заглядывает сюда, но инте
ресует его только выполнение плана.

Из-за неприспособленного помеще
ния, плохого оборудования, из-за 
десятков других мелочей, которых 
могло бы не быть, мастерская заслу
жила у студентов недобрую славу.

Плохо организован в студенческих 
общежитиях политехнического ин
ститута ремонт обуви. Один раз в 
полтора— два месяца в комнатах об
щежитий появляются люди, именую
щие себя сапожниками. Они собира
ют обувь, требующую ремонта, и 
уходят. Ни о каких квитанциях не 
бывает и речи.

Ремонтируют эти горе-сапожники 
обувь из рук вон плохо, плату''"за 
ремонт берут какую вздумается. И 
все-таки студенты вынуждены при
бегать к их услугам, потому что 
других мастеров нет.

Председатель правления артели 
«Обувщик» тов. Гаврилов хорошо 
знает об этих сапожниках-частниках.

но мастеров артели сюда не посыла
ет. Тов. Гаврилов ссылается при 
этом на отсутствие помещений, в ко
торых можно было бы разместить са
пожные мастерские. Ну, разве нель
зя организовать в общежитиях рабо
ту приходящих мастеров? Неболь
шой уголок для ящика с инструмен
том и принятыми Заказами для таких 
мастеров найдется всегда.

Все недостатки в бытовом обслу
живании студентов политехническо
го института легко устранимы. Для 
этого нужно только руководителям 
артелей, обслуживающих студентов, 
администрации института вниматель
нее относиться к нуждам студентов, 
прислушиваться к  их запросам.

Студенты Томского медицинского 
института проживают в пяти обще
житиях.

Вот, например, новое четырех
этажное здание общежития по улице 
Котовского, 15. Приятно пройти по 
комнатам этого общежития. Во всех 
комнатах —  образцовая чистота и 
порядок. Чувствуется, что студенты 
строго следят за санитарным состоя
нием общежития, берегут его. Но 
так же, как и в общежитиях поли
технического института, здесь плохо 
организовано бытовое обслуживание 
студентов.

Много неприятностей доставляет 
студентам работа прачечной. Горячая 
вода в прачечной бывает очень ред
ко, так как до сих пор не введен в 
эксплуатацию котел. По этой же 
причине не работают душевые ком
наты, имеющиеся на каждом этаже.

Нет в прачечной ,и стиральных 
машин, нет помещения для сушки 
белья.

В двух корпусах студенческого 
общежития по улице Тверской, 27, 
тоже нет сущилок, и студентам при
ходится сушить белье в комнатах, на 
кухнях, в коридорах. Сама же пра
чечная плохо оборудована, подстав
ки для стиральных ванн расшатаны, 
того и гляди развалятся. Часы 
работы прачечной составлены не
продуманно. Как правило, студенты 
в это время находятся на занятиях.

По комнатам общежитий медицин
ского института тоже ходят сапож
ники-частники, собирая у студентов 
обувь, и берут за ее ремонт в два—  
три раза выше государственных рас
ценок.

Руководители учебных заведений, 
предприятий бытового обслуживания 
до.чжны сделать все для того, чтобы 
в студенческих общежитиях не было 
досадных недостатков, о которых 
говорилось выше.

Рейдовая бригада газеты «Нрав
ное Знамя»: Ю. СУГЛИЦКИЙ, 
студент I курса геологоразведоч
ного факультета политкниче- 
ского института; Б. МАЛОФЕЕВ, 
студент II нурса лечебного фа
культета медицинского институ
та; Б. УРВАНЦЕВ, рабкор.; 
Б. СОФИЕНИО, сотрудник газе
ты «Красное Знамя».

Т'Т».

Дмитрий Петров — один из 
лучших шоферов Калтайского 
лесопункта Тимирязевского лес
промхоза. Первый год семилет
ки Дмитрий закончил с высоки
ми трудовыми показателями — 
годовой план выполнил вось
мого октя^я. Его безотказ
ный МАЗ-301 вывез дополни
тельно сотни кубометров леса.

Дмитрий Петров хорошо ра
ботает и во втором году семи
летки. Сменные задания он 
всегда перевыполняет.

На снимке: Дмитрий Петров.
Фото к. Константинова.

■
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А, Д. БАИДИНА 
ДЕЛИТСЯ ОПЫТОМ

Необычно оживленно было в 
колхозе «Победа». Сюда, что
бы обменяться опытом работы 
по групповому содержанию 
свиней, съехались заведующие 
фермами, свинарки, специали
сты сельского хозяйства пз 
всех колхозов Парбигского 
района. Празднично ’ выглядел 
поселок Кедровка, украшен
ный лозунгами, диаграммами, 
обязательствами.

Хозяева — старшие свинар
ки А. Д, Байдина и Э, А. Гай- 
делене, заведующий фермой 
В, Н. Добрыдин — привели го
стей в отделение, где содержа
лись свиноматки с поросятами 
и отъемыши. Здесь тов, Байди
на рассказала, как она получи
ла за год по 38 поросят от ос
новной свиноматки и по 6,5 — 
от разовой, поделилась опытом 
выкармливания поросят, взятых 
от нескольких маток, и безмо
лочного содержания поросят.

• Гости особенно заинтересо
вались сухим откормом и груп
повым содержанием животных.

— Обратите внимание, — 
говори.ча Анна Дмитриевна, — 
здесь находится около двухсот 
голов. Это объединились ■ две 
фермы, высвободились лищние 
люди, В помещении стало сухо 
и чисто, привес свиней составил 
четыреста граммов в сутки. При 
таком содержании хорошо пла
нировать опоросы разовых сви
номаток.

В товарищеской беседе уча
стники совещания обменялись 
впечатлениями.

Вечером все собрались в 
сельском клубе, чтобы обсу
дить вопрос о состоянии сви
новодства в районе. Доклад 
сделал секретарь райкома 
КПСС тов. Досужев. Свинарки 
обменялись опытом, приняли 
социалистические обязатель
ства.

И. ЕЙЩОВА.

С т а х сл я
Х ' о р я я е г о

кофе...
Томский хлеботорг получил 

четыре кофеварки. Две из них 
установлены в магазине № 1 
по проспекту им. Ленина. Те
перь здесь можно выпить ста
кан горячего кофе со сдобой 
или пирожным.

Новая форма обслуживания 
пришлась по душе покупателям. 
Если в первый день торговли 
горячим кофе его было продано 
на 70 рублей, то уже на пятый 
день выручка достигла 500 руб
лей.

Б. КОЛОЯРОВА.

СЕАЬСКИИ СКУЛЬПТОР
Роман Павлович Дедков — 

преподаватель ручного труда в 
Зырянской средней школе. Он 
хорошо знаком со столярным, 
слесарным и токарным делом. 
В школьных мастерских — 
всегда образцовый порядок. 
Многому уже научились ребя
та у Ррмана>'1Павловича. |Стар-': 
шеклассники сами мастерят та
буретки, столь1,т всерьез 'пйду  ̂
мывают о том, чтобы наладить 
их массовое производство.

У Романа Павловича есть 
еще одно любимое занятие, 
которому он всецело отдается

в свободные часы. В его квар
тире можно увидеть различные 
скульптуры из гипса, искусно 
вырезанные вещи из дерева, 
вазы, кубки. Да, Р. П. Дедков 
— самодеятельный скульптор. 
Его работы вызывают большой 
интерес у жителей райцентра 
Зырянское.

Сейчас Роман Павлович ра
ботает над новой скульптурой 
из гипса. По замыслу это дол
жен быть бюст передовика се
милетки.

В. БУНЬКОВ.

В ПЫШКИНО-ТРОИЦКОМ 
РАЙОНЕ

ПЕРВЫЕ ЗАНЯТИЯ 
УНИВЕРСИТЕТА 

КУЛЬТУРЫ
Вместо постоянно действую

щего кинолектория в райцентре 
создан народный университет 
культуры. Программа его рас
считана на тридцать часов и 
включает разделы: литература, 
изобразительное искусство, му
зыка, театр и кино, медицина.

На первом занятии присутст
вовали более двухсот человек. 
Собравшиеся прослушали лек
цию «О новых достижениях 
медицинской науки». Затем 
был показан научно-популяр
ный фильм. Второе занятие бы
ло посвящено изобразительному 
искусству. Выступил лектор 
обкома КПСС Л. И. Боженко. 
Лекция сопровождалась пока
зом через эпидиаскоп репродук
ций картин русских художни
ков.

СПЕКТАКЛИ
ДРАМКОЛЛЕКТИВА

Хорошо работает драматиче
ский кружок при районном До
ме культуры. Его силами по
ставлены спектакли: «Блудный 
сын», «Миллион за улыбку», 
«Потерянная любовь», «Голу
бая даль». Эти пьесы прдьзова- 
лись у зрителей успехом и пока- 
зывались двенадг^ать раз,,

Участники самодеятельности 
выехали в села района, а также 
в гости к зырянцам.

Трудящиеся района тепло от
зываются о каждой новой по
становке. осуществленной круж
ковцами.

е л о в е к п
Только по известным ему приме

там он безошибочно определяет до
рогу к далекой лесной сторожке. 
Иногда он останавливается, наги
бается над узорчатой стежкой зве
риного следа и, повернув широкие 
кисовые лыжи, спешит за недавно 
прошедшим хищником. Вместо 
ружья в руках человека записная 
книжка и карандаш.

Ночь застает его у изгиба речки. 
Вспыхивает, потрескивая, дымный, 
таежный костер. Но и на привале, 
чутко прислушиваясь к  шорохам 
леса, человек что-то записывает. 
Утром —  он снова в пути. Лыжный 
след тянется к  Вороновской тайге.

Все интересует человека: и чуть 
приметная тропка полевой мыши, и 
обглоданная кора упавшей осины, и 
лежащие на снегу красные, как 
пятна крови, мерзлые ягоды ряби
ны. Встревоженные им лоси броса
ются напролом в чащобу, смахивая 
с ветвей серебристую изморозь. И 
до них есть дело. Перейдя ложок, 
он пристально осматривает глубокий 
след, что-то определяет, гладит 
бледно-зеленый ствол осины, согну
тый бурей.

На четвертый день показалась за
терянная в снегу избушка. У желез
ной печурки — охапка сухих дров, 
лучинки, коробок спичек. Таков 
уж строгий закон тайги —  все при
паси, оставь на случай заплутавше
муся охотнику...

Трудна и сурова служба молодого 
егеря Николая Шлыкова. От теп.ча 
его клонит ко сну. Но надо привести 
в порядок все записанное в пути. 
Ложатся первые строки дневника.

12 декабря. 17 километров шел 
по сосновым боркам и смешанному 
лесу. Мороз 40 градусов. Не встре
тил ни одного соболя...

13 декабря. Кедры с буреломом. 
На 13 километре в осиннике встре
тил след соболиной самки. Суточ
ный ход ее —  3.5 километра...

И так день за днем. Егерь на ми
нуту задумывается. За досчатой 
дверью слышится густой бас сибир
ской лайки.

Б ту же минуту порог перешаг
нул старый охотник Шудельской ба
зы Петр Маркин — проводник Нц 
колая в его трудных походах по 
гаиге.

Короткая передышка, и снова в 
путь — до речки Нярга. В .этих ме
стах Николай Шлыков после окон
ча н и я  Новосибирского техникума

охотоведов выпустил 92 баргузин- 
ских соболя. Теперь пришла очередь 
проверить, как акклиматизировался 
зверек, много ли его стало,

— Нужно быть настоящим следо
пытом, —  с улыбкой признается 
молодой охотовед, —  чтобы безоши
бочно распознать не только след, 
но и различить по нему самца и 
самку. В этот раз определили, что в 
Вороновской тайге след соболя молг- 
но встретить на каждом 17 кило
метре. Это примерно один зверек на 
68 квадратных километров. Конечно, 
этого еще мало. Но все же соболь 
стал размножаться...

С 1953 года в таежных массивах 
Колпашевского и соседних с ним 
районов выпущено для размножения 
509 соболей. В прошлом году Ни- 
ко.чай Шлыков провел их учет в 
местах Коносокского лесничества. 
Результаты превзошли все ожида
ния: на каждом 9 квадратном кило
метре один зверек. Хорошая плот
ность! С разрешения егеря охотники 
начали его отстрел. С соболиными 
шкурками вернулись из тайги моло
дые промысловики Николай Ш ук
шин и Владимир Бельмесов. старый 
охотник И. А. Жуков. Первый на- 
рымский соболь держит экзамен на 
Ленинградском аукционе.

Много хлопот у  егеря. Территория 
его участка равна 20 тысячам гек
таров. Порой он долго не возвра
щается из тайги. Что только не пе
редумают родные, вспомнят, как 
пошли с ним *в лес по грибы и на
ткнулись на медвежий выводок. 
Ловко тогда подстрелил Николай 
трех медвежат и. загнав в ствол 
последний патрон, стал поджидать 
медведицу. Таежные тропы еще 
сильней закалили характер молодого 
следопыта.

...Осторожно по бурелому идет 
егерь к далекой речке Чарталы, где 
раньше выпускал бобров. Развелись 
новоселы, перегородили русло проч
ными плотинами, по-домовитому за- 
пас.чи корм на зиму. В сердце Нико
лая входит радость: не зря было 
затрачено столько средств и труда. 
Рад он и за первую выпущенную в 
Нарымской тайге хитрую норку. 
Привыкла она к  студеным полынь
ям, размножилась, шкурки ее все 
чаше стали появляться на охот
ничьей базе. Больше десятка порок 
по просьбе Николая охотники отло
вили и увезли размножаться в дру
гие лесные угодь.ч. Начался

промысел и на ондатру. В прошлом 
году промысловики Ко.чпашевского 
района заготовили почти семь тьь 
сяч шкурок ондатры с хорошим, 
шелковистым мехом.

Зорко следит егерь за пушными 
запасами своего участка. Строг его 
учет, в нем как бы отражена биогра
фия тайги, с ее скрытой жизнью. 
Тут и личные наблюдения, и тон
кие приметы опытных охотников, с 
которыми Николай часто встречается 
на лесных тропах. Он ведет учет 
всей добычи, сравнивает, как уве
личиваются запасы боровой дичи и 
диких зверей, следит за состоянием 
кормовой базы. Вот почему при об
ходе лесных массивов егеря интере
сует и след полевой мыши, на кото
рую охотится горностай, и урожай 
кедровых орехов, и поваленные бу
рей осины, к  которым по ночам схо
дятся заячьи и лосиные тропы.

Иногда Николай берет с собой пи
лу и во многих местах валит де
ревья. заклинивая на стволе куски 
соли. Рубит и складывает на под
кормочные площадки осиновые вет
ки. Начиная с прошлой весны, он 
заготовил для лосей семь центнеров 
сена, подвесил более ста веников из 
молодой поросли осины, устроил де
сятки гнездилищ для нырковых

уток, на таежных опушках насыпал 
песочные и наличные порхалища для 
боровой дичи. Провел кольцевание 
34 диких уток. Привез из тайги 
длинную цепочку мохнатых лапок 
убитых им ястребов —  хищной и 
вредной птицы.

Хозяином тайги, хранителем ее 
богатств чувствует себя молодой 
егерь. Он представляет себе сколь
ко «мягкого золота» в скором буду
щем получит страна из этого щедро
го края, остолбованного им на сот
ни километров.

Как безбрежна тайга, так и без
брежными становятся его мечты. Но 
бывают минуты, когда на загорелом, 
обветренном лице Николая хмуро 
сходятся светлые брови. Так случи
лось и этой зимой. У подбитой им 
белки он обнаружил в желудке 
слипшийся кусок серы.' Оголодал 
зверек, нынче низким выдался уро
жай кедрового ореха, пришлось ла
комиться смолистыми побегами мо
лодых сосен. Уход белок в другие 
таежные места огорчил Николая. 
Да что тут поделаешь. Будет время 
— вернется.

Еще сильнее огорчают Николая 
воровские выстрелы браконьеров. 
Немало ущерба наносят они охот
ничьему хозяйству: то загонят по

твердому насту обессилевшего от
бега лося, то подобьют соболя, то
вдруг раньше срока начнут отстрел 
белки и боровой дичи. А иногда, ра
ди забавы, подожгут на пойме сухую 
траву, и пойдет пал гулять по ку
стам, уничтожая сотни гнезд.

На стражу народного достояния 
Николай привлек общественность, 
людей, ревниво оберегающих природ
ное богатство. Более полсотни обще
ственных инспекторов вместе с 
охотоведом следят теперь за каждым 
шагом браконьеров, читают в селах 
лекции, проводят беседы с охотника
ми. Этой весной Николай создал 
шесть бригад общественного надзо
ра по охране водоплавающей птицы. 
Многих браконьеров вывели они на 
чистую воду. Поймали с поличным 
того, кто, притаившись в лесной 
чаще, подстерегал у водопоя лосей, 
крупным штрафом «наградили» 
браконьера, разорявшего лисиные 
норы.

...Идет по тайге человек-следопыт. 
В руке у него вместо ружья запис
ная книжка. Зто вновь вышел в 
дозор на звериные тропы молодой 
охотовед. Путь его дальний, труд — 
хлопотливый, но радостный и по
четный. С, КЫТМАНОВ.

Колпашевений район.

Когда обратишься к  
человеку компетентному 
за советом, а он вместо 
дела важно порадует 
парой прописных истин, 
это вызывает досаду и 
разочарование.

Такое же чувство остается после 
того, как прочтешь некоторые науч
ные исследования, опубликованные 
в последнее время работниками ка
федр общественных наук томских 
вузов.

Работники кафедр общественных 
наук за последние год — два опуб
ликовали сравнительно много цен
ных вабот.

Это хорошо. Значит, научно-иссле
довательская работа кафедр расши
ряется.

Но это может быть шагом впе
ред лишь при условии, что пуб
ликуемые материалы действитель
но являются научными исследо
ваниями, действительно вносят что- 
то новое, являются результатом 
творческой разработки актуальных 
теоретических и практических вопро
сов.

А вот этого как раз и нельзя ска
зать про многие опубликованные 
статьи н доклады. На них лежит пе
чать оторванности от жизни, удруча
ющей отвлеченности.

Темы многих работ никак нельзя 
признать актуальными.

Так, в сборнике «Доклады второй 
научной конференции кафедр обще
ственных наук» (издательство Том
ского университета, 1959) опублико
ваны работы: «Производственные со
вещания на Дальнем Востоке в 
1926— 1929 гг.», «Кооперативное 
строительство на Дальнем Востоке в 
1924 г.» и некоторые другие, в том 
же роде. Действительно ли эти темы 
сейчас неотложно необходимы? Едва 
ли. Тем более, что работы эти не со
держат каких-либо новых выводов. 
Не следовало ли пока эти темы отло
жить, а сосредоточить научные ис
следования на вопросах более адс- 
туальных, чтобы каждый научный 
работник смог внести свой вклад в 
разработку коренных теоретических 
и практических проблем современ
ности.

Обилие в этом, да и в других сбор
никах тем, касающихся истории 
Дальнего Востока, указывает на одно 
обстоятельство, определяющее тема
тику научных работ: в Томске нахо
дится Центральный государственный 
архив РСФСР Дальнего Востока.

Слов нет, надо разрабатывать бо
гатые материалы этого архива. Но 
едва ли правильно, что это обстоя
тельство в такой мере определяет 
направленность исследований мно
гих научных работников. В конце 
концов, даже "ДЛЯ историков архив— 
далеко не единственный источник 
материалов для исследования.

Вернемся к  уже названному сбор
нику докладов второй научной кон
ференции кафедр общественных 
наук. Насть этих докладов отличают 
элементы догматизма, оторван
ность от жизни, отсутствие 
чего-либо нового в выводах. Глу
бокий творческий анализ важ
нейших процессов современного 
общественного развития иногда под
меняется общими абстрактными рас
суждениями, повторением прописных 
истин или поверхностным перечисле
нием фактов. И не случайно, что вы
воды подобных работ или являются 
устаревшими, иди сводятся к таким 
ставшим общеизвестными истинам, 
что для их обоснования уже не тре
буется научного исследования.

Опубликован, например, доклад 
Ю. С. Нехорошева «Об особенностях 
изобретательского труда». Боевая 
тема!

Но почти все исследование 
состоит из повторения уже дав
ным-давно установленных истин, 
всем широко известных и не
однократно излагавшихся в по
пулярных брошюрах. Вот не
которые из выводов этой работы: 
«Главное в изобретательстве— уме
ние применить свои знания, произ
водственный опыт...», «Изобрета
тельство —  это процесс развития, а 
не хранения накопленных знаний и 
производственного опыта...», «Изо
бретение должно иметь еще сущест
венную новизну» и т. д. Все это так, 
но установлено очень давно. Давно 
известно, что если ты ничего не 
изобрел, то ты еще не изобретатель, 
лишь «хранишь накопленные зна
ния». Если тов. Нехорошев сообща
ет, что изобретения осуществляются 
путем последовательной работы ряда

Заметки
читателя

По следам наших выступлений
„ЛУЧШЕ ЗАБОТИТЬСЯ О БЫТЕ ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙ"

Под таким заголовком в нашей 
газете 13 января были опублико
ваны материалы рейда рабочих 
корреспондентов газет «Правда» 
и «Красное Знамя» по лесным по
селкам Ергайского н Берегаевско- 
го леспромхозов. Редакция полу
чает сообщения о принимаемых 
мерах по сигналам рабкоров.

Секретарь Кривошеинского рай
кома КПСС тов. Агашев сообщает, 
что материалы рейда обсуждены 
на расширенном заседании пар
тийного комитета Ергайского лес
промхоза. Намечены меры улуч
шения бытового обслуживания ле
созаготовителей.

В 1960 году в леспромхозах 
намечено построить 42 двухквар
тирных жилых дома, будет капи
тально отремонтировано 2.410 
квадра1ных метров жилья. В по-

начат текущий ремонт квартир 
лесорубов. Общежития в поселке 
.Лесном обеспечены столами, ве
шалками, тумбочками, табуретка
ми, шторами, постельными принад
лежностями, для сушки одежды и 
валенок выделено специальное по
мещение.

В магазины завезены посуда, 
скобяные изделия и другие това
ры.

Парткомом разработан план ме
роприятий по улучшению культур
но-воспитательной работы среди 
лесорубов.

Секретарь Тегульдетского рай
кома КПСС тов. Селуянов сооб
щил, что в Берегаевском леспром
хозе приняты меры для улучше
ния бытового и культурного обслу
живания лесозаготовителей.

22 января работники отдела
селках Новом, Лесном и Южном' рабочего снабжения на своем со

вещании наметили меры устране
ния указанных в рейде недостат
ков. Сейчас на лесопунктах орга
низованы выпечка булочных изде
лий, бесперебойная торговля ово
щами. В магазины завезена муж
ская валяная обувь, меховые и 
хромовые рукавицы.

Отдел культуры райисполкома, 
партийная и профсоюзная органи
зации леспромхоза приняли меры 
для улучшения культурного об- 
с.дуживания лесорубов и усиления 
массово-политической работы на 
лесопунктах.

Теперь ежемесячно на каждом 
лесопункте будет демонстрировать
ся по 6 — 8 кинофильмов. Значи
тельно пополнен книжный фонд Редакция ожидает ответа от d v -  
библиотек, письма и газеты до-, '™еоДнтелей облурса о том что 
ставляются в  лесные поселки че о н и  намечают сделать д.ля у л у ч - 
рез день. 29 янв^я был проведен шения торговли и общественного 
«День лекции». Во всех лесных' питания в лесных поселках.

поселках леспромхоза било прочи
тано 12 лекций. «Дни лекций» бу
дут проводиться ежемесячно. В 
техническом кабинете леспромхоза 
организована учеба шоферов, 
трактористов и железнодорожных 
кондукторов.

Одновременно Тегульдетский 
райком КПСС сообщает, что руко
водители облурса тт. Воронин и 
Жуков не сделали выводов из 
критики в их адрес. В магазинах 
нет по-прежнему в продаже хоро
ших зимних пальто, мужских па
пок, женских и детских валенок 
шелкового трикотажа, мужской 
резиновой обуви и некоторых дру
гих товаров. ^

изобретателей, что для 
опенки изобретения не
достаточно заключения 
только автора его, то 
ведь это отнюдь не 
«развитие знаний».

В этом научном докладе нет и по
пытки обобщить богатейший опыт 
движения изобретателей и рациона
лизаторов в нашей стране, ни слова 
нет об особенностях изобретательско
го труда в условиях величайшего 
технического прогресса эпохи раз
вернутого строительства коммуниз
ма,

А ведь этого ждут рационализатор 
и изобретатель. И здесь нельзя отде
латься повторением истин, которые 
у нас стали достоянием популярных 
брошюр.

Этот доклад никак нельзя назвать 
и популярным из.ложением извест
ных истин, так как автор общеизве
стные положения изложил крайне 
непопулярно, возможно, из желания 
придать своей работе как можно бо
лее «научный» вид.

Таков же характер опубликованно
го в сборнике научного доклада 
В. М. Зубец «О нормировании и 
оплате труда в колхозах». Он также 
является изложением (не всегда точ
ным) многих правильных, но обще
известных положений, не требую
щих для своего обоснования научных 
исследований.

Так, автор устанавливает, что 
повышать производительность труда 
в колхозах можно «лишь при пра
вильной организации труда и оплате 
труда колхозников», что денежная 
оплата труда в колхозе имеет пре
имущества, что расценки работ приз
ваны обеспечить материальную заин
тересованность колхозников в вы
полнении норм выработки и т. д.

В опубликованной работе тоже нет 
и попытки обобщить богатую 
практику введения денежной оплаты 
труда в колхозах, то новое, что сде
лано колхозами за последнее время в 
нормировании труда и в совершенст
вовании его оплаты.

Известно, ’ т̂о денежные расценки 
работ уже широко внедряются в кол
хозах страны, а автор с поразитель
ным опозданием (в 1959 г.!) прихо
дит к выводу: «Возникает необходи
мость в переходе к  денежным рас
ценкам работ...».

Известно, что примерные нормы 
выработки уже давно разрабатыва
ются в масштабах области, что в 
колхозах давно проделана большая 
работа по дифференциации норм вы
работки и расценок с учетом особен
ностей каждого колхоза,

Автор же ртой научной работы в 
1959 году вносит, да и то не совеем 
уверенно, предложение: «На наш 
взгляд, было бы целесообразно(!) 
разработать и рекомендовать колхо
зам примерные нормы выработки 
применительно к различным зонам».

Не слишком ли запоздал автор со 
своим предложением?

Подобного же рода недостатки от
личают доклады В. В. Булат «Неко
торые вопросы простого и расширен
ного воспроизводства техники в кол
хозах», В. В. Радаева «О производ
стве и потреблении при социализме» 
и некоторые другие.

И особую тревогу вызывает то, 
что подобные работы, как сказано в 
предисловии к  сборнику, «получили 
положительную оценку и рекомендо
ваны конференцией к печати». Реко
мендованы!

Почему же такой ответственный 
форум, как научная конференция ра
ботников кафедр общественных наук, 
дал такую рекомендацию этим ра
ботам?

Главная причина, видимо, в од
ном — в крайне низких требованиях 
при оценке научной ценности работ, 
в толковании некоторыми нашими 
товарищами связи науки с практи
кой коммунистического строительст
ва как общего, абстрактно понято
го пожелания.

Такие же недостатки имеются во 
многих статьях, напечатанных и в 
других сборниках, например, в вы
пущенном издательством универси
тета сборнике «Доклады научной 
конференции, посвященной 10-ле
тию юридического факультета». В 
этом сборнике опубликован доклад 
В. В. Кашурина «О предстоящей в 
январе 1959 года Всесоюзной пере
писи населения», который являет
ся... сокращенным изложением инст
рукции и программы проведения 
переписи. Несомненно, инструкция и 
программа —  важнейшие докумен
ты, результат большого коллектив
ного труда. Но почему сокращение 
этих документов отнесено к  науч
ным докладам? И не говорит ли эго 
о крайне низком уровне научной ра
боты?

Это хорошо, что кафедры общест
венных наук вузов Томска расширя
ют, хотя и очень медленно, научные 
исследования.

Но плохого, что многие из этих 
исследований оторваны от практики 
коммунистического строительства.

«Работники общественных наук, 
—  говорится в постановлении ЦК 
КПСС «О задачах партийной пропа
ганды в современных условиях», — 
обязаны изучать и обобщать опыт 
борьбы партии и народа за победу 
коммунизма, вторгаться в жизнь, 
творчески разрабатывать коренные 
теоретические проблемы современ
ности, основные закономерности не-' 
рер->стания социализма в комму
низм».

Надо дело поставить так, чтобы 
научная работа ни одним работни
ком не сводилась к изложению про
писных истин, к  общим абстракт
ным рассуждениям.

В. СИБИРЯКСВ.
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Т оржественный 
прием в Пекине

ПЕКИН, 13 февраля. (ТАСС). 
Сегодня в Пекине Всекитайский 
комитет Народного политического 
консультативного совета, цент
ральное правление Общества ки
тайско-советской дружбы, мини
стерство иностранных дел КНР и 
комитет культурных связей с за
границей устроили большой торже
ственный прием по случаю 10-й 
годовщины со дня подписания до
говора о дружбе, союзе и взаимной 
помощи между Китаем и Совет
ским Союзом.

На приеме выступил заместитель 
премьера Государственного совета 
и министр иностранных дел КНР 
Чэнь И. Сегодня, сказал он, мы с 
огромной радостью видим, что ве
ликая дружба между Китаем и Со
ветским Союзом, закрепленная 
этим договором, получила огром
ное развитие.

Великий китайско-советский 
союз, объединяющий 850 миллио
нов человек, заявил он, является 
могучим оплотом сохранения мира 
во всем мире.

Выражая сердечную благодар
ность КПСС, правительству СССР 
и советскому народу за искреннюю 
разностороннюю помощь, Чэнь И 
указал, что успехи, достигнутые 
Китайской Народной Республикой 
в деле социалистического строи
тельства, неотделимы, от изучения 
передового опыта Советского Сою
за и от его помощи.

Чэнь И подчеркнул, что китай
ско-советский союз отвечает корен
ным интересам не только народов 
Китая, Советского Союза и наро
дов всех социалистических стран, 
но ташке коренным интересам на
родов стран Азии, Африки, Ла
тинской Америки и всего мира.

В целях смягчения международ
ной напряженности и разрешения 
ряда назревших международных 
проблем, заявил далее Чэнь И, 
Советский Союз, Китай и другие 
социалистические страны неодно
кратно прилагали огромные уси
лия. На недавно состоявшемся в

Москве совещании Политического 
Консультативного Комитета госу
дарств — участников Варшавского 
договора на высшем уровне и в 
принятой на нем декларации был 
вновь выдвинут целый ряд пози
тивных предложений по различ
ным важным проблемам, касаю
щимся мира во всем мире. Этот 
шаг в полной мере продемонстри
ровал небывалую сплоченность и 
несравнимое могущество возглав
ляемых Советским Союзом социа
листических стран, их твердую ре
шимость защитить мир во всем 
мире.

Китайский народ, сказал в за
ключение Чэнь И, всегда рассмат
ривал и рассматривает укрепление 
китайско-советского союза и спло
ченности социалистического лагеря 
как свой самый священный интер
национальный долг.

Затем на приеме выступил” посол 
СССР в КНР С. В. Червоненко.

Отметив расширение советско- 
китайского экономического сотруд
ничества, громадный рост товаро
обмена, развитие научно-техниче
ского сотрудничества и все расту
щий культурный обмен между на
родами СССР и Китая, советский 
посол заявил: Теперь все видят, 
как из одной караванной тропы, 
положившей начало дружествен
ным связям России и Китая еще в 
далеком прошлом, дружба и сот
рудничество наших народов в на
стоящее время превратились в 
могучий поток, который, говоря 
словами китайского народа, выше 
гор и глубже океана.

На приеме выступили также 
председатель Постоянного комите
та Всекитайского собрания народ
ных представителей Чжу Дэ, заме
ститель председателя центрально
го правления Общества китайско- 
советской дружбы Го Мо-жо, глава 
делегации Общества советско-ки
тайской дружбы Елютин и другие.

В заключение торжественного 
приема состоялся большой празд
ничный концерт.

и с т о р и ч е с к и й  в и з и т

„Нью-Йорк пост" об американско11л 
предложонии об ограниченном запрещении 

ядерных испытаний
НВЮ-ИОРК, 13 февраля. 

(ТАСС). Газета «Нью-Йорк пост» 
опубликовала статью «Мрачная
победа», в которой она расценива
ет предложение президента Эйзен
хауэра «об ограниченном запре
щении ядерных испытаний», как 
«победу авантюристов в Пентагоне 
и в комиссии по атомной энергии» 
(правительственный орган, ведаю
щий производством ядерного ору
жия в СШ А. — Ред.). Это означа
ет, пишет газета, что имеющиеся в 
правительстве сторонники полного 
запрещения испытаний ядерного 
оружия «потерпели поражение в 
важном споре о том, как положить 
конец гонке вооружений».

Напомнив об утверждении пре
зидента Эйзенхауэра, будто его 
план является «важным шагом, 
направленным на то, чтобы поло
жить конец женевскому тупику», 
газета указывает, что этот план 
по-прежнему предусматривает про
ведение «мелких» подземных 
взрывов, что «в течение длитель
ного времени было основной при
чиной тупика» на женевских пере
говорах. «Контроль над запрещени
ем больших, поддающихся обнару
жению, ядерных взрывов в атмо
сфере, под водой и в космическом 
пространстве, — отмечает газета, 
'— уже не является важным вопро
сом. Сейчас важен вопрос, должны 
ли быть прекращены все испыта
ния». ,

Довод Пентагона и комиссии 
по атомной энергии, выступающих 
против прекращения «малых под
земных испытаний» только потому, 
что их «невозможно с уверен
ностью обнаружить», газета назы
вает «неискренней маской», кото
рой прикрываются сторонники про
должения испытаний ядерного ору
жия. Газета прямо указывает, что 
«Пентагон хочет продолжать со
вершенствовать новые виды атом
ного оружия» и что «комиссия по 
атомной энергии старается помо
гать ему в этом, а влиятельные 
силы в обоих этих учреждениях 
выступают против всяких подлин
ных попыток договориться о 
«ядерном прекращении огня»..̂ оЬтту-.-

Ни для кого не секрет, продол
жает газета, что и среди многих 
ученых, которые сейчас работают 
под покровительством Вашингтона, 
а также среди многих официаль
ных лиц в государственном депар
таменте «имеется энергичная груп
па», выступающая против запре
щения испытаний ядерного оружия 
и даже против последних предло
жений Эйзенхауэра.

Газета подчеркивает в заключе
ние, что «опасность возобновления 
испытаний, несомненно, больше, 
чем риск, с которым может быть 
сопряжено прекращение испыта
ний».

Сообщения, поступающие из 
Багдада, Бейрута, Рангуна, Каира 
и столиц других стран, свидетель
ствуют о том, что историческая 
поездка Председателя Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущева в 
страны Юго-Босточной Азии, его 
пребывание в Индии, выступления 
в индийском парламенте и на 
гражданском приеме в Дели нахо
дятся в центре внимания мировой 
общественности.

Все каирские газеты публикуют 
на самых видных местах сообще
ния о пребывании в Индии Предсе
дателя Совета Министров СССР 
И. С. Хрущева и о подписании со
ветско-индийских соглашений по 
экономическим и культурным воп
росам. Газеты приводят выдержки 
из выступлений Н. С. Хрущева в 
Индии, подчеркивая, что Совет
ский Союз стремится жить в мире 
со всеми странами и положить ко
нец «холодной войне».

«Высокий советский гость при
ветствует дружбу между народами 
Индии и Советского Союза», — 
пишет в заголовке иранская газета 
«Иттихад аш-Шааб». «СССР и 
Индия, — указывает газета «Ирак 
тайме», — являются добрыми 
друзьями». В своих комментариях 
иракские газеты подчеркивают, 
что поездка главы Советского 
правительства является новым 
конструктивным шагом в целях 
осуществления программы всеоб
щего разоружения и ослабления

международной напряженности. 
«Несомненно, этот визит будет 
иметь важное значение для укреп
ления политики мирного сосущест
вования между народами, — пишет 
газета «Аль-Биляд». — Несомнен
но также то, — продолжает газе
та, — что визит Н. С. Хрущева 
создаст новые предпосылки для 
упроченид мира между народами и 
поможет растопить лед холодной 
войны».

Ливанские газеты на видных ме
стах под крупными заголовками 
помещают сообщения о пребыва
нии Никиты Сергеевича Хрущева 
в Индии и, в частности, о подписа
нии советско-индийских соглаше
ний. Газета «Ан-Нида» пишет в 
редакционной статье: «За первые 

шесть недель нового 1960 года Со
ветский Союз вписал три блестя
щие страницы в историю цивилиза
ции: начал строительство первой 
очереди Асуанской плотины и со
гласился помочь в создании ее вто
рой очереди; успешно запустил 
многоступенчатую баллистическую 
ракету: предоставил Индии колос
сальный кредит. Под напором 
этого мирного состязания, — про
должает газета, — должен неми
нуемо растаять лед «холодной вой
ны». В отличие от империалисти
ческих государств Советский Союз 
предоставляет свои займы на вы
годных условиях, не требуя взамен 
каких-либо политических или дру
гих обязательств».

Сообщения о пребывднии

Н. С. Хрущева в Индии публику
ют газеты Аддис-Абебы. Газеты 
печатают изложение речей главы 
Советского правительства в парла
менте Индии и на гражданском 
приеме в Дели. Печать сообщает 
также о подписании советско-ин
дийских соглашений по экономиче
ским и культурным вопросам. Га
зеты отмечают, что подписание 
этих соглашений имеет целью 
дальнейшее укрепление дружест
венных связей между Индией и 
Советским Союзом.

«Миссия мира» — под таким за
головком бирманская газета «Нью 
тайме оф Бирма» публикует пере
довую статью, посвященную пред
стоящему приезду в Бирму главы 
Советского правительства. Этот 
визит, подчеркивает газета, «явит
ся важным вкладом в дело укреп
ления дружбы и доброй воли, су
ществующих в отношениях между 
двумя странами». Советский гость, 
говорится в статье, сейчас совер
шает миссию мира и дружбы и, не
сомненно, встретит здесь такой же 
сердечный прием, как в Индии. 
Хрущев не хочет войны и прила
гает большие усилия, чтобы пред
отвратить* ее.

Газета выражает уверенность, 
что предстоящий визит главы Со
ветского правительства в Бирму и 
другие страны явится новой мани
фестацией стремления Советского 
Союза к ослаблению международ
ной напряженности, к развитию 
дружбы между народами.

(ТАСС).

Вызов мировому общественному
мнению

Известие о взрыве французской 
атомной бомбы в Сахаре вызвало 
широкие протесты со стороны ми
ровой общественности. Сообщения 
о гневных протестах людей доброй 
воли поступают из Парижа, Бер
лина, Лондона, Каира,. Стокгольма 
и столиц других стран.

Французские ядерные испыта
ния в Сахаре «идут вразрез с раз
рядкой напряженности, с подлин
ными интересами Франции и де
лом мира», — говорится в заяв
лении Политбюро ЦК Француз
ской компартии. «Этот взрыв, — 
указывается в заявлении, — вы
звал негодование всех африкан
ских народов и осужден миролю
бивыми людьми всего земного ша
ра».

Ряд видных французских уче
ных и общественных деятелей вьь 
ступил с заявлениями, осуждаю
щими испытание Францией ато.м- 
ной бомбы. Член бюро националь
ного Совета мира профессор Бн- 
кар расценивает его как «новый 
шаг в гонке атомных вооруже
ний».

Доктор физически5с наук дочь 
покойного профессора Фредерика 
Жолио-Кюри Элен Ланжевэн- 
Жолио сказала: «Франция не мо
жет гордитьей тем, что она пер
вая нарушила передышку в экспе
риментальных взрывах, которая 
продолжается около года. - Фран
ция не может гордиться тем, что 
она еще более усугубила трудно
сти, вызываемые в Африке нашей 
политикой в Алжире. Франция не 
может гордиться тем, что она рас
тратила ценный запас плутония, 
который мог бы послужить другим 
целям. Она не может гордиться 
тем, что отреклась от слова, дан
ного ею ООН в 1946 году, исполь
зовать атомную .энергию исключи
тельно в мирных целях».

Во многих итальянских городах, 
как только было получено сообще
ние об испытании французской 
атомной бомбы в Сахаре, состоя
лись стихийные демонстрации про
теста.

Депутаты-коммунисты, в том 
числе генеральный секретарь ЦК 
Итальянской коммунистической 
партии Пальмиро Тольятти, внесли 
в палату депутатов запрос на имя 
председателя Совета министров и 
министра иностранных дел, в ко
тором спрашивается, «намерены 
ли они заявить о возмущении и 
тревоге итальянцев в связи с тем, 
что в Африке был проведен атом
ный взрыв, несмотря на протесты 
правительств к народов во всем 
мире и, в частности, в нашей стра
не».

Авторы запроса призывают 
итальянское правительство пред
принять дипломатические дейст
вия для того, чтобы «помешать 
продолжению экспериментов и 
окончательно высказаться против 
всякого атомного оружия».

Делегация «итальянского дви
жения за мир» передала француз
скому посольству заявление, в ко
тором говорится, что взрыв атом
ной бомбы в Сахаре является 
серьезным препятствием на пути 
к обеспечению мира и затрудняет 
достижение соглашения в Женеве 
о запрещении ядерных испытаний. 
Все это, подчеркивается в заяв
лении, идет вразрез с интересами 
человечества и, в частности, Ита
лии, для народа которой этот 
взрыв представляет также непос
редственную физическую угрозу.

Протесты были направлены во 
французское посольство также 
«союзом итальянских женщин», 
итальянской ассоциацией юристов- 
демократов и другими организа
циями.

Афганская газета -«Ислах» пи
шет, что несмотря на протесты из 
различных частей земного шара 
против испытаний атомного ору
жия. Фгант(чч г.——>0'—, 
своей атомной бомбы в Сахаре. И 
это тогда, подчеркивает газета, 
когда в Женеве происходят пере
говоры по вопросу о прекращении 
атомных взрывов и есть надежда, 
что эти переговоры закончатся ус
пешно. Испытание атомной бомбы 
в такое время, продолжает газета, 
является отрицательным шагом. 
Это мероприятие французского 
правительства не может оказать 
благотворного влияния в совре
менных условиях на устранение 
международной напряженности.

У здания французского посоль
ства в Стокгольме состоялась де
монстрация протеста. Демонстран
ты несли лозунги' «Запретить 
атомное оружие», «Нет — атомно
му оружию». Участники демонст
рации намеревались передать в 
посольство резолюцию, выражаю
щую протест по поводу действий 
Франции, но были задержаны по
лицией, предпринимавшей неодно
кратные попытки разогнать демон
странтов. 17 человек были задер
жаны полицией.

Испытание ■ Францией атомной 
бомбы в Сахаре, заявляет газета 
« Стокгольмс-тиднинген», вызвало 
гнев у народов Африки. Франция 
нарушила договоренность великих 
держав воздерживаться от возоб
новления испытаний атомного и' 
водородного оружия.

(ТАСС).

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 16 фев
раля по Томской области ожидает
ся облачная погода с прояснения
ми, временами снег, метель, ветер 
юго-западный, 7— 12 метров в 
секунду, температура 5— 10 гра
дусов мороза.

В последующие два дня по Том
ской области ожидается облачная 
погода с прояснениями, временами 
снег, метель, ветер юго-западный, 
7— 12 метров в секунду, колебание 
температуры ночью от 10— 15 до 
17— 22 градусов мороза, днем — 
7— 12 градусов мороза.

С П О Р Т

с. ЗАХАРОВ-ЛУЧШИЙ ПРЫГУН
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В этом году томский трамплин 
будет ареной интересных спортив
ных схваток. Здесь состоятся со
ревнования на первенство цент
ральных советов спортобществ 
«Труд», «Динамо», ВЦСПС и, на
конец, Советского Союза.

14 февраля трамплином завла
дели спартаковцы. На состязания 
прибыло около пятидесяти участ
ников из различных областей и го
родов страны.

Первым прыгал Б. Михайлов 
(Ленинград). Длина его прыжка — 
55 метров. Результат Михайлова 
тут же улучшил на пять метров 
самый молодой участник первенст
ва 18-летний кировчанин О. Инь- 
ков.

Надо отметить, что спортсменам 
пришлось выступать в трудных по
годных условиях. Сильный ветер

бросал в лицо липкие 
хлопья снега. Многие 
прыгуны вынуждены 
были пользоваться оч
ками.

Начиная с тридцато
го номера, в борьбу 
вступили сильнейшие. 
Ленинградец В. Крю
ков прыгнул на 66 
метров и получил вы
сокую оценку за техни
ку исполнения прыжка. 
Этот результат недол
го оставался лучшим. 
С. Двинских (г. Киров) 
прыгнул на 70 метров. 
Однако этот мастер 
спорта упал при при
землении и потерял 
большое количество 
очков.

Болельщики с не
терпением ожидали 
выступления Р. Быко-' 
ва (г. Пермь) и С. За
харова (г. Киров). И 
вот судья-информатор 
объявляет: «На старте 
чемпион Советского 

Союза 1958 года, мастер спорта 
Рудольф Быков». Красивый полет, 
и спортсмен приземлился на отмет
ке 65,5 метра, получив 110 очков. 
Чемпион СССР 1959 года С. За
харов прыгнул на метр дальше, но 
получил худшую оценку за стиль.

Лидером соревнований после 
первой серии прыжков стал Гер
ман Скопин (г. Киров). Приземлив
шись на отметке 66,5 метра, он 
получил 111 очков!

Итак, после первой попытки впе
реди шли Г. Скопин, Р. Быков, 
С. Захаров. Пятое место занимал 
молодой томич Н. Варзаров (65 
метров).

Вторая серия прыжков. Один из 
лидеров —  Р. Быков прыгнул на 
63 метра. Но этого было недоста
точно для завоевания первого ме
ста. Великолепного результата до

бился С. Захаров — 69 метров. 
Все зависело от прыжка Г. Скопи
на: «Сумеет ли он опередить 
С. Захарова?». Но Г. Скопин не 
смог «достать» своего противника. 
Прыгнув на 64,5 метра, он укре
пился на втором месте.

Томичи А. Томашич и Г. Бонда
ренко могли выступить успешно 
но их постигли неудачи — паде
ния, из-за чего потеряли большое 
количество очков. Лучшего ре
зультата добился один из самых 
молодых прыгунов— томич Н. Вар
заров, который занял седьмое ме
сто.

Итак, сильнейшим прыгуном 
спортобщества «Спартак» стал ки
ровчанин Станислав Захаров.

Вчера спартаковцы состязались 
в двоеборье.

Ю. БРАИЧУК.
На снимке: мастер спорта, ки

ровчанин С. Захаров, победитель 
Центрального совета общества 
«Спартак» по прыжкам с трампли
на.

Фото М. Усачева.

Матчевые встречи по волейболу
Закончился третий 

день матчевых встреч 
по волейболу между 
спортсменами краев и 
областей Сибири. Впе
реди мужская команда 
Томской области, одер
жавшая победы над 
красноярцами, кеме- 
ровчанами и новоси
бирцами. Одно пора
жение у алтайцев.

Среди женских
команд лидируют ке- 
меровчанки. Томички 
выступают неудачно. 
Сильнее их оказались 
волейболистки Крас
ноярского края, Ново
сибирской и Кемеров
ской областей.

Игры продолжают
ся.

На снимке: момент 
встречи томских и ке
меровских волейболис
тов.
Фото л. Михайлова.
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Ha кубок ЦС ЦСО Л р уд '' no хоккею с шайбой

Дополнительных двадцать минут...
Состоялась игра на кубок Цент

рального совета спортобщества 
«Труд» между хоккеистами Томска 
и Новосибирска. Встреча равных 
по силе команд проходила в острой 
и напряженной борьбе. На пятой 
минуте защитник новосибирцев 
А. Воробьев делает без особой на
добности прострельную передачу в 
своей зоне и... забрасывает шайбу 
в собственные ворота. После этого 
счет в первом периоде не изменил
ся.

Второй период начался взаим
ными атаками, но постепенно ини

циативой овладели гости. Они бук
вально «сковали» томичей, и толь
ко неточные броски и неправиль
ный выбор места у ворот не дали 
им возможности сравнять счет. На 
перерыв команды ушли с неизме- 
нившимся счетом 1:0 в пользу хо
зяев поля.

Заключительный период был са
мым «урожайным». На седьмой 
минуте нападающий гостей Ю. Фа
деев сквитал гол, а еще через ми
нуту новосибирец А. Мясников вы
вел свою команду вперед. -Однако

результат этот долго не продер
жался; томич Ю. Авдонин, забро
сил ответную шайбу. Третий пери
од закончился вничью — 2:2.

По положению дается дополни
тельных двадцать минут. Выигры
вает та команда, которая забросит 
первую шайбу. Если гол не будет 
забит, то каждой команде дается 
по пять штрафных бросков. Но 
штрафные броски не понадобились: 
на четвертой минуте новосибирцы 
забросили решающую шайбу.

Итак, команда «Труд» Новоси
бирска одержала победу над том
скими одноклубниками со счетом 
3:2. Томичи выбыли из дальнейше
го розыгрыша.

М. ЛЫСЕНКО.

И з РЕДАКЦИОННОЙ 
ПОЧТЫ

Ежедневно, в редакцию приходят десятки писем из раз
ных районов нашей области. Авторы их рассказывают о 
своей работе, делятся опытом, вскрывают недостатки, 
вносят предложения, направленные на быстрейшее вы
полнение плана второго года семилетки. Во многих пись
мах поднимаются вопросы дальнейшего улучшения тор
говли и общественного питания, бытового обслуживания 
населения.

Широк круг интересов и запросов советских людей, и 
это находит отражение в редакционной почте каждого дня. 
Вчера редакция получила 90 писем.

Среди них письма из Верхне-Кетского, Каргасокского, 
Асиновского, Парбигского, Бакчарского, Пышкино-Троиц- 
кого и других районов нашей области. Некоторые из них 
мы сегодня публикуем.

С ПОМОЩЬЮ ДЕПУТАТОВ

По итогам социалистического 
соревнования сельских Советов 
Каргасокского района Томской 
области Тымский Совет занял 
первое место. Рабочие, служа
щие и рыбаки Тымского сель
ского Совета успешно справи
лись с выполнением своих со
циалистических обязательств по 
продаже продуктов животновод
ства государству. План продажи 
мяса в истекшем году выполнен 
на 123 процента. Большинство 
граждан, имеющих в личном 
хозяйстве коров, продавало из
лишки молока государству. 
Я. С. Артюшенко, например, 
продал государству 900 кило
граммов молока, рыбак рыбоар- 
тели имени Сталина А. С. Гри
шаев — 700 килограммов, 30 
хозяйств рабочих, служащих, 
рыбаков продали государству от 
500 до 600 килограммов моло
ка.

Большую помощь сельскому 
Совету в успешном выполнении 
социалистических обязательств 
оказывают депутаты и актив. В 
поселке Петровка депутаты 
сельского Совета В. и К. Суху- 
шины и член уличного комитета 
тов. Колотовкина заключили до
говор на продажу государству 
продуктов животноводства со 
всеми индивидуальными хозяй
ствами. В поселке Карга, где 
проживают рыбаки, такую же 
работу провел депутат тов. Фа
теев. В прошлом году в этом 
поселке не было ни одного хо
зяйства, не участвовавшего в 
продаже государству продуктов 
животноводства.

Исполком сельского Совета 
постоянно контролировал вы
полнение социалистических обя
зательств, принятых индивиду
альными хозяйствами. Так, 
вопрос о продаже молока рас
сматривался на сессии и испол- 

-коме сельского Совета.
Организованно проходит за

ключение договоров среди ин
дивидуальных хозяйств на про
дажу государству излишек мо
лока, мяса, шерсти во втором 
году, семилетки. Договоры за
ключили уже свыше ста хо
зяйств. В этом году трудящиеся 
Тымского сельского Совета ре
шили продать государству на

25 центнеров молока больше 
плана.

А. НОВИЧКОВ, 
председатель Тымского 

сельсовета Каргасокского 
района.

ДЛЯ УДОБСТВА
п о к у п а т е л е й

За последние годы значитель
но расширился ассортимент обу
ви в наших магазинах, особенно 
много появилось разнообразной 
и добротной детской обуви.

В Томске имеется два специа
лизированных магазина по про
даже обуви и специализирован
ные секции в универмаге, в ма
газине № 28 горпромторга и в 
детском универмаге. Но в этих 
магазинах недостаточно ис
пользуются новые формы тор
говли.

На витринах выставлена вся 
обувь «вперемежку», не по раз
мерам. Покупатели не могут 
быстро найти обувь желаемого 
размера и модели, а продавцам 
приходится непроизводительно 
много времени тратить на поис
ки нужной обуви.

В передовых магазинах раз
личных городов нашей страны 
имеется хороший опыт торгов
ли. Здесь обувь, выставленная 
на витринах, сгруппирована по 
размерам. Покупатель, которо
му нужна, например, обувь 
тридцать восьмого размера, 
увидит на отдельной витрине 
всю имеющуюся в магазине 
обувь этого размера. Это помо
гает покупателю быстрее сде
лать выбор, облегчает работу 
продавцов.

Этот опыт следует позаимст
вовать работникам томских ма
газинов.

Кроме того, в специализиро
ванных магазинах г. Томска 
следует шире организовать тор
говлю сопутствующими товара
ми. В обувных магазинах 
г. Томска, например, нет шнур
ков для цветной обуви, крем 
бывает только черный и корич
невый. Нет в продаже рожков 
для надевания обуви, сапожных 
щеток, бархаток. В магазинах 
следует иметь широкий ассорти
мент чулок и носков.

К. НУГАИБЕКОВ, 
работник областной тор

говой базы «Рособувьторга».

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Томский областной драматический 
театр им. В. П. Чкалова

16 февраля — «Стряпуха».
17 февраля — «Барабанщица». 
Начало спектаклей в 8 часов ве

чера.

Кинотеатр имени М. Горького
16 февраля — новый художе

ственный фильм «Косолапый 
друг». Сеансы: 9. 10-45, 12-30, 
2-15, 4. 5-45, 7-30, 9-15, 11.

Зал кинохроники
16 февраля — новый цветной 

документальный фильм «Цвету
щая Грузия». Сеансы: 9, 10-20, 6, 
7-20.

Художественный фильм— новая 
копия «Свинарка и пастух». Сеан
сы: 11-40, 1-15, 2-50, 4-25, 8-40, 
10-15.

Кинотеатр имени И. Черных
16 февраля. Большой зал— но

вый художественный фильм «Анна 
Эйдеш». Сеансы: 9. 10-40, 12-20, 
2, 4, 5-40, 7-20, 9, 10-40. Дети до 
16 лет не допускаются. Малый 
зал — «ЧП (чрезвычайное про
исшествие)». Сеансы: 12-30, 4,
5-45, 7-30, 9-15, 11. Дети до 16 
лет не допускаются.

Для детей — «Голубая стрела». 
Сеансы: 9, 10-45, 2-15.

Автохозяйству № 3 транспорт
ного управления Томского совнар
хоза требуются: секретарь-маши
нистка, каменщики, разнорабочие 
на строительные работы, бухгалтер 
расчетной группы, электросвар
щик, токари и фрезеровщики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Нахимова, 13. 3 — 1

Строительному тресту № 98 
требуются на постоянную работу 
квалифицированные каменщики н 
плотники.

Обращаться: ежедневно по теле
фону 56-38. 2— 1

Автоэкспедиционной базе Том
ского облпотребсоюза срочно тре
буется заправщик на бензоколон
ку- #

Обращаться: г. Томск, улица 
Бердская, 22. 2— 1

Томскому военторгу требуется 
товаровед.

Здесь же продается сено.
Обращаться: г. Томск, переулок 

Нахановича, 8.

Управлению механизации строи
тельных работ Томского совнар
хоза требуются: инженеры и тех
ники-механики на должности cTapi- 
ших инженеров и инженеров про
изводственно-технического отдела, 
начальников эксплуатационных 
участков и линейных механиков, а 
также старший инженер по труду 
и зарплате, старшие товароведы, 
нормировщик, экскаваторщики, 
электрогазосварщики и медник. 

Обращаться: г. Томск, улица
Карташова, 49-6, телефон 55-85.

Выписывайте и читайте турнал
„МАСТЕР ЛЕСА“

Журнал освещает передовой опыт рабочих, бригадиров и ма
стеров леспромхозов, сплавных рейдов и запаней, лесопильных 
и домостроительных предприятий.

Много внимания журнал уделяет проблемам технического 
перевооружения , производства, механизации и автоматизации, 
борьбе за исполь.чование отходов. В журнале постоянно публи
куются очерки о новаторах, рассказы, фельетоны, советы по 
домоводству, разнообразные познавательные материалы.

Значительное место в каждом номере журнала отводится ма
териалам о работе, жизни и быте тружеников лесной и дерево
обрабатывающей промышленности Сибири.
■ Подписная плата: до конца года (9 мес.) — 27 руб., на 6 мес. 
— 18 руб.

Гр-н Лумпов Геннадий Алек
сандрович, проживающий в г. Том
ске, переулок Аптекарский, 8, кв. 
1, возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Лумповой Надеж
дой Павловной, проживающей в 
г. Томске, переулок Комсомоль
ский, 11, кв. 5.

Дело' подлежит рассмотрению в 
народном суде 4-го участка г. Том
ска.

Дирекция, партийное бюро и 
коллектив кафедры Томского 
мединститута выражают собо
лезнование старшему препода
вателю Казарину Николаю Фе
доровичу по случаю кончины 
его матери

КАЗАРИНОИ 
Анны Павловны.

Адрес редакции; гор. Томск, проси, им. Ленина, 66, телефоны: редактора 37-37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31.19, секретариата — 42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 и 42-44, пропаганды — 47-'45, 
вузов, школ и культуры—-42 46, сельского хозяйства—37-39, промышленного — 37.75, отдела писем — 37-38 и 31-47, отдела информации — 51-61, зам. зав. издательством — 52-23, бухгалтерии и отдела объявлений — 37-36,

■' J 1*- директора типографии — 37-72, стенографистки — 52-02. '
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